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DURANGO, DGO.
En Durango, los operativos de

prevención y vigilancia están
dando resultados, con la
reducción del 35 por ciento de
incidencia en negocios, según
datos del Secretariado Ejecutivo

del Sistema Nacional de
Seguridad Pública, informó Toño
Ochoa.

Porque los duranguenses
merecen vivir tranquilos, destacó
que en el primer cuatrimestre del
año los robos con violencia

disminuyeron de manera
importante hasta 78.8 por ciento,
al igual que aquellos sin violencia
un 43 por ciento. Marco Contreras
Villanueva, director municipal de
Seguridad Pública, informó que
también bajó 18 por ciento el

robo violento de vehículos y el de
transeúnte un 24 por ciento, de
acuerdo al informe del
comportamiento histórico entre
2022 y 2023.

Así, Durango pasó de 71 a 15
denuncias por robo a negocio

captadas entre enero y abril; por
ello, se mantiene comunicación
con los comerciantes,
empresarios y corporaciones
estatales para que la ciudad siga
como una de las más tranquilas
del país.

Aumenta la tranquilidad un 35 %
en el primer cuatrimestre del año
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DURANGO, DGO.
Las jóvenes deportistas

duranguenses tendrán la
oportunidad de recibir
conocimientos de entrenadores
internacionales de Estados
Unidos de América, a fin de
contar con técnicas y un mejor
nivel deportivo con equidad de
género, esto gracias a la alianza
que realizó el gobernador
Esteban Villegas con la embajada
de aquel país para impulsar el
deporte en Durango.

Así lo destacó el titular del
Instituto Estatal del Deporte
(IED), César Cárdenas Reyes al
recibir la visita del cónsul de
Estados Unidos en Monterrey,
Roger C. Rigaud quien respaldó el
programa "Sports Envoy",
mediante el cual, se impartirán
clínicas y capacitaciones para
entrenadores y deportistas
duranguenses de la disciplina de
futbol femenil.

“Para Durango y el gobierno del
estado son nuevas llaves para
poder profundizar más en temas
como la equidad de género”, dijo
el director del IED al considerar
que con estas dinámicas, se
transmite conocimiento  para
llevar a las niñas futbolistas de
todos los municipios a un mejor
nivel deportivo, técnico y con
mejor calidad de vida, ya que la
prioridad para el gobernador, es
impulsar  políticas públicas

enfocadas al respeto y el
empoderamiento de la mujer, en
esta ocasión a través del deporte.

Con este tipo de programas les
brindamos herramientas a ellas
para que sean igual a todos y sus
sueños se cumplan, por ello,
desde el Consulado vamos a
apoyar a todas las mujeres en
cualquier parte de México,
expresó el Roger C. Rigaud, cónsul
de Estados Unidos en Monterrey
al destacar que el gobierno de
Durango trabaja para lograr una
sociedad sana y segura a través
de la práctica del deporte.

Empezamos con futbol porque
es muy popular en México y en
Estado Unidos, ojalá podamos
después hacerlo con equipos de
voleibol, de cualquier deporte
añadió el Cónsul al considerar
que Durango es un estado bello,
“estoy muy feliz, me siento muy
en casa y estamos en este
compromiso de seguridad, de
economía, de crecimiento;
estamos con ustedes todos desde
Monterrey, gracias por esta
relación bilateral que tenemos en
Estado Unidos con Durango”,
dijo.

La entrenadora de futbol
internacional, Lisa Berth detalló
que este es un proyecto entre She
Wins y el Consulado de Estados
Unidos para celebrar 200 años de
relaciones bilaterales, “estamos
en muchos lugares de México y

aquí en este estado vamos a hacer
un curso para entrenadoras y
entrenadores de futbol femenil y
también vamos a tener clínicas
para las niñas y para gente que
quiera aprender más de futbol
femenil”, apuntó.

Dijo que estas actividades son
muy importantes para el
crecimiento de las niñas y las
próximas generaciones, pues el
futbol femenil es un vehículo muy
poderoso que puede cambiar
vidas. También, agradeció al IED
por las facilidades brindadas,
“estamos muy agradecidas, nos
sentimos muy cómodas en su
ciudad, ojalá podamos jugar
juntas,  ser amigas y entre todas
cambiar el futuro de este lugar y
del país”.

Esteban acuerda con EU capacitaciones y
desarrollo de talentos deportivos duranguenses
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DURANGO, DGO.
Derivado de las altas temperaturas

registradas en los últimos días en
Durango y gran parte del país, el
gobierno de Esteban Villegas puso en
marcha varias medidas para la protección
de alumnos de instituciones educativas,
así como para la población en general,
con la finalidad de evitar golpes de calor
que pongan en riesgo sus vidas.

El subsecretario de Servicios Educativos
de la SEED, Rolando Cruz García, informó
que se giraron instrucciones para que a
través de la infraestructura educativa se
puedan mitigar los efectos de la onda de
calor y regular las actividades en los
centros escolares, “se moderarán las
actividades de educación física para que
no se realicen directamente en exposición
al sol, además recalcó que es de suma
importancia fomentar el autocuidado y la
participación conjunta entre docentes y
padres de familia, para poder atender
cualquier eventualidad.

El funcionario exhortó a padres de
familia para que envíen a sus hijos con
protector solar y bien hidratados a las
escuelas, mientras que, durante estos
días, se les permitirá a los alumnos a que
acudan sin el uniforme y porten ropa
cómoda, además  de utilizar accesorios
como cachucha, gorros, sombreros o lo
que sea necesario para protegerse de la
radiación solar.

En cuanto al recreo, dijo que debido a las
condiciones de contingencia, este se
vuelve opcional y los horarios de clase
hasta el momento no se modifican, pero
será decisión de cada una de las escuelas
que no están en condiciones de mejorar

la temperatura dentro de los salones, si
se hace algún ajuste en el horario.

En el caso de los planteles de la región
Laguna, tienen permiso para que los
alumnos salgan más temprano, pues en
esta zona se han registrado hasta 43
grados centígrados en el ambiente.

Por su parte, el titular de la
Coordinación Estatal de Protección Civil,
Arturo Galindo Cabada lanzó una alerta a
la ciudadanía duranguense para extremar
medidas ante el incremento en las
temperaturas, las cuales oscilarán entre
los 35 y 40 grados centígrados. 

Uno de los puntos a tomar en cuenta
para estas temperaturas que se

presentan, es evitar realizar cualquier
actividad en la calle, por lo menos en un
horario entre las 11 y las 16 horas. De
igual forma, llamó a la población a
hidratarse constantemente durante el
día, lo que es factor fundamental  para
disminuir los dolores de cabeza y la
posibilidad de los golpes de calor.

Recomendó utilizar gorra o sombrero al
salir de casa, así como protector solar, por
lo menos factor 40, ya que la radiación
también puede afectar la piel.
Finalmente, ante cualquier situación de
emergencia, conminó a los duranguenses
a hacer uso de teléfono de emergencia
911, o bien, acudir al médico.

Gobierno emite recomendaciones ante
las altas temperaturas en Durango
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El director de la Coordinación
Estatal de Protección Civil (CEPC),
Arturo Galindo Cabada conminó
a la población a mantenerse
alerta por las altas temperaturas
que llegarán a los 40 grados
centígrados todavía en los
próximos días, se recomienda no
hacer actividades de esfuerzo al
aire libre, mantener la hidratación
y ante cualquier síntoma
comunicarse al 911.

El entrevistado señaló que de
acuerdo a los pronósticos de la
Comisión Nacional del Agua
(Conagua), las temperaturas
elevadas a más de 40 grados
centígrados continuarán durante
el resto de la semana.

Por lo anterior, es necesario que
la población tome las
precauciones necesarias para
evitar complicaciones en la salud
y golpes de calor que pueden
llegar a ser fatales.

Manifestó que las
recomendaciones más marcadas
que se están haciendo a la
población es que eviten hacer
actividades deportivas o que
impliquen esfuerzo al aire libre,
que no se expongan por tiempo
prolongado a los rayos solares,
que se mantengan hidratados y
que utilicen ropa fresca,
sombreros, sombrillas y
bloqueador solar.

Manifestó que ante cualquier
síntoma o malestar se debe
buscar ayuda profesional porque
un golpe de calor no es una cosa
menor.

Temperaturas altas siguen,
PC emite recomendaciones 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

A causa de la onda de calor que
se vive en México y en Durango
se estima un incremento de hasta
un 30 por ciento en ventiladores
aire accionados mini split y
aquellos artículos que sirvan para
mitigar las altas temperaturas,
informó la presidenta de la
Canaco, Nayeli Victorino García.

Manifestó que debido a la ola de
calor donde las temperaturas han
rebasado los 40 grados
centígrados, los ciudadanos
comenzaron a hacer compras de
artículos como aires
acondicionados, ventiladores y
todo aquello que pueda servir
para mitigar o controlar el calor.

El consumo de agua purificada
también se eleva en un
porcentaje que va del 20 al 30 por

ciento.
Por otro lado, en el caso de las

empresas también se hace
indispensable el uso de aires

acondicionados al momento de
dar servicio, lo que implica gastos
mayores de operatividad.

De acuerdo a algunos reportes

que se tienen, la demanda de
energía eléctrica también
incrementaría por el uso de estos
aparatos en razón de un 10 por

ciento dependiendo la zona, esto
debe ser tomado en cuenta para
calcular el costo de los recibos de
los establecimientos.

Aprieta el calor, suben ventas
de aires acondicionados



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Luego de que el líder social

Rolando Álvarez considerara que
la regidora Arlina Adame Correa
tiene problemas psiquiátricos, la
regidora anunció que presentará
una denuncia penal, asegurando
que se trata de violencia de
género.

En conferencia de prensa la
regidora Fátima González Huízar,
indicó que las palabras del líder
se toman como un insulto e
implican una agresión por
violencia de género que
constituye un delito.

Por ello presentarán una
denuncia penal en contra del
líder, que refirió que la edil Arlina
Adame tiene problemas
psiquiátricos. Recurrirán a la
Fiscalía de Durango, a levantar
una denuncia penal por violencia
de género en contra del dirigente
social

"No es válido que ninguna
persona se exprese mal de
cualquier otra y menos si se trata

de una mujer", refirió González
Huízar.  El líder social un día
antes refirió que la regidora
Adame tenía problemas
psiquiátricos y expresó que en las

declaraciones de la regidora era
claro su problema, porque hasta
le temblaba el rostro; estas
declaraciones fueron tomadas
como desafortunadas y

misóginas, incluso merecedoras
de una demanda ante la Comisión
Estatal de Derechos Humanos.

Los regidores finalmente
expresaron que las decisiones de

la Comisión de Actividades
Económicas no son solo de
Adame, sino también de otros
ediles que participan como parte
del grupo.
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Durango, Dgo.
Se llevó a cabo el "Seminario de

divulgación de las ciencias
agropecuarias, forestales y
ambientales" los días 7 y 9 de
junio. El Instituto de Silvicultura
e Industria de la Madera de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango fue el anfitrión de este
importante encuentro de
investigación, en el cual
participaron estudiantes de
doctorado y maestría.

En dicho seminario, se contó
con la participación de
estudiantes de la Maestría
Institucional en Ciencias
Agropecuarias y Forestales
(MICAF), la Maestría en
Geomática Aplicada a Recursos
Forestales y Ambientales
(MGARFA) y el Programa
Institucional de Doctorado en
Ciencias Agropecuarias y

Forestales (PIDCAF).
En representación del rector

Rubén Solís Ríos, el subsecretario
general académico, José Othón
Huerta Herrera, felicitó a los
asistentes, jóvenes que
decidieron seguir el camino de la
investigación en las facultades de
Durango y Gómez Palacio, y
convergen en este Seminario para
presentar sus trabajos.

Jaime Fernández Escárzaga,
director institucional de Posgrado
e Investigación de la UJED, resaltó
la importancia de estos eventos,
en los que participan diversas
unidades académicas que, en
conjunto, fortalecen la labor de
investigación.

El coordinador del MICAF,
Artemio Carrillo Parra, destacó
que las ciencias forestales,
agrícolas y pecuarias son de gran
relevancia a nivel global, al igual
que la geomática. Estas

disciplinas desempeñan un papel
fundamental en el estudio de los
procesos y sistemas relacionados
con la producción, los cuales son
de vital importancia.

Estas áreas de investigación
presentan desafíos significativos,
pero también ofrecen
oportunidades prometedoras. En
el contexto actual es fundamental

comprender que estas disciplinas
tienen un impacto directo en el
desarrollo de las comunidades. A
través de la investigación y la
aplicación de tecnologías
innovadoras, es posible fomentar
la calidad y diversidad de
alimentos.

Los trabajos presentados son el
resultado de una larga y

exhaustiva labor realizada por
estudiantes y sus equipos de
investigación en los tres
programas de posgrado. A través
de estas investigaciones se busca
responder preguntas clave; se
compartirán avances y resultados
con una visión detallada de los
métodos utilizados, así como los
análisis realizados.

“Seminario de divulgación de las
ciencias agropecuarias, forestales
y ambientales”, en el ISIMA

Van contra líder sindical por
presunta violencia de género
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Paty Jiménez
promete
presupuesto en
los 39 municipios

DURANGO, DGO.
Con la finalidad que los 39

ayuntamientos implementen la
figura del Presupuesto
Participativo para que los
ciudadanos decidan sobre la
aplicación y destino de los
recursos económicos, la diputada
Paty Jiménez Delgado, presentó la
iniciativa de reformas Ley
Orgánica del Municipio Libre del
Estado.

“Mediante la figura de
presupuesto participativo, los
ciudadanos cuentan con la
capacidad de decidir en los
proyectos de obra que se
requieren en su calle, colonia o
comunidad”, precisó a nombre
del Grupo Parlamentario del PAN.

Explicó que la participación de
la sociedad en la construcción de
la vida democrática de un país, no
solo se limita al ejercicio del voto
en la elección de sus
representantes o en las
aspiraciones para ser parte de las
opciones que se presenten ante
esa misma sociedad, en alguna
contienda electoral.

“Los mecanismos de
participación derriban las
barreras y distancias que pueden
presentarse entre los entes
públicos y los seres humanos,
entre Estado y población”,
consideró durante la sesión de la
Comisión Permanente.

La legisladora detalló que, a
través de este mecanismo para el
desarrollo y progreso de la
comunidad y de intervención
activa y directa de en la vida
democrática municipal, los
duranguenses podrán decidir el
destino del presupuesto
equivalente al cinco por ciento de
sus ingresos.

La reforma también describe la
cantidad de dinero que como
máximo deberán de disponer
para cada obra los ayuntamientos
en base a las propuestas
ciudadanas recibidas.
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DURANGO, DGO.
Atender a las niñas y niños de

Durango, especialmente a los
más vulnerables, en las mejores
instalaciones médicas y con más
servicios, es la meta del nuevo
Hospital Municipal del Niño,
aseguró Toño Ochoa. 

De hecho, precisó que al contar
con más infraestructura se
incrementarán las 160 consultas
diarias que brindan
actualmente, para alcanzar las 4
mil 800 atenciones mensuales a
pacientes de Durango, de otros
municipios y estados. 

“Gracias a este hospital y más
acciones, cumplimos con el
principio del interés superior de
la niñez, garantizando sus
derechos”, expresó, ya que
dicha institución desahoga los
servicios de hospitales del IMSS,
ISSSTE y Secretaría de Salud. 

Tan sólo el año pasado brindó
57 mil 547 consultas y terapias;
por ello, dijo que está en
proceso el análisis de los sitios
para el nuevo hospital que
protegerá la salud de la niñez,
con 60 millones de pesos para
su construcción.

Atenderán a más pacientes el
Hospital Municipal del Niño en
sus nuevas instalaciones

DURANGO, DGO.
Ante el aumento de hasta un 20

por ciento en la demanda y
consumo de agua por el calor,
Toño Ochoa a través de AMD
intensificó la vigilancia y atención
de pozos para garantizar su
funcionamiento y con ello, que no
falte el agua potable a las
familias.

La baja presión en algunas
zonas se debe a un paro de
energía de la Comisión Federal de

Electricidad (CFE), por lo que se
ha solicitado que informe
constantemente las zonas que
afectará; por ello, también se
provee el servicio con pipas,
informó.

El 100 por ciento del agua
suministrada proviene de fuentes
de abastecimiento subterráneas y
para extraerla se hace uso de
motores, bombas y equipo
eléctrico, explicó por su parte el
director de Aguas del Municipio

de Durango (AMD), Rodolfo
Corrujedo Carrillo. 

Llamó a reportar fugas, falta de
agua y daños a pozos de
abastecimiento, porque además
de irregularidad en la energía
eléctrica, AMD sufre robo en
tableros, arrancadores,
transformadores, cableado,
motores y hasta macro medidores
de los pozos, lo cual deja sin
operación el bombeo y por ello no
hay agua.

Garantizan agua potable con atención y vigilancia a pozos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Fiscalía Anticorrupción

informó que, por la comisión del
delito de cohecho fue sentenciada
a dos años de prisión, Lilia Mayela
Silva Magallanes, quien se
desempeñaba como encargada
del departamento Taxi Mujer de
la Subsecretaría de Movilidad y
Transportes en Durango; también
deberá pagar una multa de 69 mil
638 pesos, así como la reparación
del daño económico a las víctimas
por un monto total de 239 mil
pesos.

De acuerdo a un comunicado de
la Fiscalía Anticorrupción, la
resolución se obtuvo mediante
procedimiento abreviado, luego
de que el agente del Ministerio
Público especializado acreditara
ante el juez de control y
enjuiciamiento la culpabilidad de
la exservidora pública en
mención, a través del sustento
probatorio presentado para tal
fin.

Según la relatoría de las diversas
denuncias que fueron
presentadas por 12 personas
afectadas, la sentenciada cobraba
de manera ilegal diferentes
cantidades prometiendo la
obtención de concesiones de
juegos de placas del servicio

público en los programas Taxi
Mujer o para personas de la
tercera edad; hecho que no
sucedió, por lo que, en diversos
momentos y por separado las
víctimas acudieron a esta
institución para poner la
denuncia correspondiente.

El cohecho es uno de los delitos
de corrupción más denunciados
ante la Fiscalía Especializada. Es
una conducta ilegal en la que
participan, por una parte, el
servidor público deshonesto que
abusa del empleo o cargo que
ostenta y por la otra el particular

que se presta a materializar el
ilícito mediante la entrega de un
moche o soborno, a cambio de la
realización de un trámite a su
favor. El daño que ocasiona afecta
las finanzas públicas y la
legitimidad de las instituciones
gubernamentales.

Dos años de cárcel por cohecho a
exfuncionaria de movilidad y transporte
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DURANGO, DGO.

Rubén Solís Ríos, rector de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), entregó
reconocimientos a exdirectores de
la Facultad de Economía,
Contaduría y Administración
(FECA) en el marco del 65
aniversario de la unidad
académica, donde el propio Solís
Ríos fue parte de los
homenajeados, pues también
dirigió la Facultad y contribuyó
para convertirla en una de las
mejores de la máxima casa de
estudios.

Durante el evento, Solís Ríos
mencionó la participación, hace
una semana, en un desfile desde
el Edificio Central hasta la FECA,
recorrido que se hizo también
hace 50 años para celebrar la
construcción de la entonces
Escuela. Hizo mención especial de
la primera cátedra, impartida por
el Lic. Miguel Romero Román,
decano de la UJED, quien
encabezó una marcha exigiendo
apoyo financiero para la
Universidad cuando el
gobernador había retenido los
fondos. Solís Ríos también
mencionó que la última cátedra
de la historia de la Escuela de
Contaduría y Administración en
el Edificio Central fue impartida
por José Félix Rodríguez Frías.

Recordó que en el nuevo edificio
había 15 aulas, las oficinas
administrativas y la alberca. La

construcción de la biblioteca tuvo
lugar en 1976, seguida por la
cafetería en 1986. Y resaltó tres
eventos importantes en la
historia de la Facultad: la creación
de la carrera de Administración
en 1969, la División de Estudios
de Posgrado en 1979, con lo que
se convirtió en Facultad (FCA), y el
inicio de la carrera de Economía,
en 2007, con lo que sus siglas
cambiaron a FECA.

Solís Ríos mencionó a dos
profesores que -dijo- dejaron una
huella importante en la
institución: Óscar Navarrete
Rodríguez, un profesor “a la
antigua” que era conocido por su
estilo de enseñanza estricto, y
Félix Rodríguez Frías, maestro
fundador de la Facultad y
también fue director. Aprovechó
también para mencionar a los
directores que ya no están:
Alfonso Hernández Medrano,
Germán Maldonado Correa, José
Félix Rodríguez Frías, Manuel
Antuna y Guillermo Garza
Calderón, pues “hay infinidad de
hechos relevantes en las
administraciones de todos los
directores que ha tenido la
Facultad”, subrayó. Agradeció al
actual director, José Ramón
Duarte Carranza, por el
reconocimiento recibido y
expresó su compromiso de
defender y engrandecer a la UJED.

Duarte Carranza, por su parte,
destacó el homenaje a los
exdirectores en el marco del 65
aniversario de la Facultad. “Es un

honor para mí estar frente a
ustedes en este momento, lleno
de gratitud y de reconocimiento.
La historia de la FECA está
marcada por el liderazgo y
compromiso de quienes han
ocupado el puesto de director, y
cada uno de ustedes ha dejado
huella imborrable en nuestra
Facultad, impulsando su
crecimiento, prestigio y
contribución al desarrollo de
nuestra comunidad. Hoy, más que
nunca, es importante rendir
tributo a su visión, dedicación y
aporte. Gracias a su liderazgo la
FECA se ha consolidado como una
institución de referencia en la
formación de profesionales de la
economía, la contaduría y la
administración”, refirió.

Señaló que todos los
exdirectores cumplieron con las
tres funciones establecidas en la
ley orgánica: la docencia,
elevando los estándares
académicos; la investigación,
abordando los campos de las
ciencias económico-
administrativas; y la difusión de
la cultura, impulsándola a través
de programas de vinculación con
la sociedad.

Los exdirectores mencionados
fueron: Rubén Vargas Quiñones
(1972-1978 y 1978-1984), Juan
Francisco Salazar Benítez (1984-
1988), Víctor Manuel Lerma
Moreno (1989-1995 y 1995-2001),
Rubén Solís Ríos (2001- 2007 y
2007-2013) y José Melchor
Velázquez Reyes (2013-2019).

Rector de la UJED entrega reconocimientos a exdirectores

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.
La titular del Sistema de

Protección a Niños, Niñas y
Adolescentes (Sipinna),
Guadalupe Soto, informó que
existen alrededor de 36 mil niños
que trabajan en la calle; el
problema es más fuerte en la
zona sierra norte del estado.

La funcionaria que tiene poco en
el cargo, manifestó que se está
empapando de las circunstancias
que más afectan a la niñez y
desde luego sí está el trabajo
infantil, pues a nivel estado se
cuentan 36 mil niños que salen a
las calles a trabajar en diferentes
circunstancias, pero al final de
cuentas es trabajo infantil.

Manifestó incluso que la cifra
puede ser mayor, ya que en este

momento se están actualizando y
es que desafortunadamente se
observa que hay deserción
escolar, sobre todo en el nivel de
secundaria, cuando los menores

deciden o son instruidos para que
dejen la escuela a fin de dedicarse
a labores de trabajo en calle o en
el campo.

La entrevistada también señaló

que este es un tema que se ha
tomado con gran relevancia,
durante la presente
administración se va a trabajar en
él y también se deberán

actualizar en su momento las
políticas públicas que se tienen, a
fin de controlar un tema que
desafortunadamente continuó
ocurriendo en Durango.

36 mil niños en trabajo de calle
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El deporte gomezpalatino sigue

brillando en competencias
foráneas con la participación de
atletas locales que, por su
intervención destacada,
obtuvieron el primero y segundo
lugar de sus categorías en el
“Torneo de Judo de la Zona
Norte”, el cual se llevó a cabo el
pasado fin de semana en Ciudad
Juárez, Chihuahua.  Iván Sánchez
Hernández, titular de la Dirección
Municipal del Deporte, manifestó
que los judokas gomezpalatinos
asistieron a este torneo gracias al
apoyo que les brindó la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, quien
demuestra con ello su
compromiso con el deporte y el
interés de alejar a los jóvenes
gomezpalatinos de la ociosidad,
drogas y malos hábitos.

La justa deportiva se llevó a
cabo el pasado fin de semana en
aquella ciudad fronteriza y contó
con la presencia de más de 120
competidores pertenecientes a las
diferentes escuelas de judokas de
los estados de Chihuahua,
Sinaloa, Coahuila y Durango.

Los dos gomezpalatinos que
triunfaron en esta justa fueron
Max Faudoa López, categoría Sub-
18, 50 kilogramos, quien logró
segundo lugar. Asimismo, el otro

destacado fue Octavio Haro,
categoría Sub-15, 55 kilogramos,

él obtuvo el primer lugar. Ambos
son alumnos de la Escuela

Municipal de Judo, que se ubica
en el Auditorio Centenario y son

alumnos del maestro Arturo
Amador de la Fuente.

Destacada participación de judokas
gomezpalatinos en torneo foráneo
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La directora del Sistema para el

Desarrollo Integral de la Familia
(DIF), Brenda Calderón Carrete,
hace una cordial invitación a las
familias laguneras a que acudan
a disfrutar de la Feria de Gómez
Palacio 2023 y pasar por el stand
que tiene este organismo para
degustar el delicioso y original
Pollo Íñigo.

Detalló que, de la venta de estos
deliciosos platillos, se
fortalecerán los diversos
programas que ejerce el DIF con
el fin de apoyar a los más
vulnerables.

De acuerdo con la titular del DIF,
este platillo es emblemático de la
Comarca Lagunera, ya que se
trata de un pollo asado al carbón,
marinado con sal y limón y
bañado con la receta secreta de
Casa Íñigo, el cual llegó en esta
edición 2023 a la Feria de Gómez
Palacio para quedarse en el stand
del DIF.

Calderón Carrete recordó que
esta receta fue creada hace más
de 60 años, en donde mediante la
elaboración de pollocoas se
comenzó a apoyar nobles causas
de médicos, así como de los
programas del DIF de la vecina
ciudad de Torreón y hoy, gracias
al interés de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, “realizamos las
gestiones necesarias, para que las

creadoras originales estén
también en la Feria Nacional de
Gómez Palacio para que cientos
de familias puedan degustarlo”. 

La funcionaria reiteró que la
intención es hacer de este platillo
una tradición para las familias
que acudan a divertirse a la Feria
de Gómez Palacio, para que lo
disfruten en una agradable cena
en el stand del DIF; el cual a decir
de quienes ya acudieron, es un
lugar por demás agradable en

donde el personal de la
dependencia ofrece una atención
de primera. 

Para mejor referencia, el stand
del DIF en la Expo Feria de Gómez
Palacio, está ubicado en el pasillo
rumbo a los juegos mecánicos,
justo atrás de la Expo Ganadera.

“Los invitamos a que nos
visiten, conozcan el sabor
inigualable de estos pollos y a la
vez apoyen las causas del DIF”,
concluyó.

Invita DIF a disfrutar en familia
del delicioso y original Pollo Íñigo
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través del
Departamento de Parquímetros,
exhorta a los automovilistas que
acuden a la zona centro de la
ciudad donde están operando
parquímetros, a que cumplan en
tiempo y forma con el pago de
sus tiempos de estacionamiento
para evitar ser infraccionados.

Al respecto, Carlos Alberto
Velázquez, jefe del Departamento,
refirió que las aportaciones que
realizan los automovilistas al
depositar sus monedas en los
parquímetros, redundan en
beneficio para los ciudadanos, ya
que dichos recursos son
orientados a obras de beneficio
colectivo y de esta manera lograr
que Gómez Palacio vuelva a
brillar de la mano de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale.

Manifestó que, de acuerdo a lo
expresado por algunos
infractores, existe confusión
respecto al horario en que operan
los parquímetros respecto a otras
ciudades vecinas, aclarando que
el horario de funcionamiento de
los parquímetros en esta ciudad
es de lunes a viernes de 8 de la

mañana a siete de la tarde, en
tanto que los sábados funcionan
de 9 de la mañana a una de la
tarde, mientras que el domingo
es libre, es decir no es necesario
depositar monedas.

A las personas que han sido
infraccionadas, se les informa que
el horario para pagar y recoger su
garantía es de lunes a viernes de
8:00 a las 15:45 horas y los
sábados de 9:00 a 13:00 horas,
señalando que, si realizan su
pago en los primeros tres días a
partir de la infracción, recibirán
un descuento del 30 por ciento.
Aclaró que durante el tiempo que
se lleve el ciudadano en ejercer el
pago, la boleta de infracción le
sirve como un amparo ante los
agentes de Vialidad. Solo los tres
primeros días posteriores a la
infracción.

Por último, señaló que el retiro
de placas como garantía a
quienes no cumplan con su
obligación ciudadana del
parquímetro es “parejo”,
aplicándose también para
aquellos autos de procedencia
extranjera que portan láminas de
diversas organizaciones
defensoras.

Aclaran horarios de
funcionamiento en
parquímetros 
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Infobae 
Las calorías de los alimentos que

se ingieren no son similares para
el organismo humano. Un nuevo
estudio realizado en Estados
Unidos demostró que el cuerpo
reacciona de manera diferente
según el tipo de alimentos que
consume. Comprobaron que no
es lo mismo consumir alimentos
integrales ricos en fibra que la
comida chatarra de los
procesados y los ultraprocesados.

El trabajo, que fue publicado en
la revista Nature
Communications, postuló los
mecanismos que hacen que el
organismo reaccione distinto
según el tipo de comidas que se
ingieren. Los microbios del
intestino prefieren a la comida
saludable.

Los científicos Steven Smith,
Karen Corbin y colegas del
Instituto de Investigación
Traslacional AdventHealth, en
Florida, y del Centro de Biodiseño
de la Salud a través de
Microbiomas de la Universidad
del Estado de Arizona,
encontraron que los alimentos
procesados baratos se absorben
más rápidamente en el tracto
gastrointestinal superior en
comparación con los alimentos
saludables, como frutas y
verduras.

Esa diferencia en velocidad
significa más calorías para el

organismo y menos para el
microbioma intestinal, situado
cerca del final del tubo digestivo.

En cambio, cuando una persona
come alimentos ricos en fibra no
se absorben tan fácilmente. Eso

implica que hagan un viaje
completo por el tracto digestivo
hasta el intestino grueso, donde

esperan los miles de millones de
bacterias que forman el
microbioma intestinal.

DIETA RICA EN FIBRA
Al seguir una dieta rica en fibra,

una persona no sólo se alimenta
sino también ayuda a sus
microbios intestinales y eso
reduce eficazmente la ingesta de
calorías. Los microbios
intestinales se disputan las
calorías con el organismo, de
acuerdo con Karen Corbin, quien
fue la autora principal del estudio.

“En una dieta occidental que no
alimenta mucho a los microbios,
casi toda la energía va a nosotros
y muy poca a los microbios”,
explicó Corbin. “No damos a los
microbios ninguna oportunidad
de utilizar las calorías que
comimos porque las utilizamos
todas. Tiramos de la cuerda hasta
un extremo”, señaló en diálogo
con el diario The Washington
Post.

Antes de hacer la investigación,
el equipo de científicos quiso
averiguar cómo el microbioma
intestinal podía estar implicado
en la regulación del peso y la
salud metabólica. Para eso,
diseñaron un ensayo clínico
pequeño pero riguroso.

Reclutaron a 17 hombres y
mujeres sanos y compararon lo
que ocurría cuando se les
suministraba una dieta rica en
fibra en comparación con una

Calorías saludables o procesadas: cómo reaccionan
los microbios del intestino a cada plato
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dieta de alimentos altamente
procesados. Los investigadores
dieron a a los participantes todas
las comidas y les hicieron seguir
cada dieta durante 22 días.

Durante la mitad del tiempo que
los participantes siguieron cada
dieta, los investigadores
rastrearon cada caloría que
ingerían y controlaban sus
niveles de actividad física.
También pasaron seis días
durante cada fase de la dieta en
una diminuta habitación
hermética llamada “cámara
metabólica”.

Esa experimentación permitió a
los científicos determinar
exactamente cuántas calorías
quemaban los participantes. Los
investigadores recogieron las
deposiciones y utilizaron técnicas
especiales para analizar aspectos
como la cantidad de energía y
bacterias presentes en las heces.

Identificaron que los dos tipos
de alimentación eran polos
opuestos. Por un lado, la dieta
occidental contenía muchos
alimentos altamente procesados,
como pochoclos, pan blanco,
queso americano, carne picada,
bocados de queso (que también
se conocen como suflitos o
chizitos), galletitas de vainilla,
embutidos y otras carnes
procesadas, bocadillos
azucarados y jugos de fruta.

POTENCIA EL MICROBIOMA 
Por otro lado, se ingirió la “dieta

potenciadora del microbioma”. Se
diseñó para que la microbiota
intestinal recibiera la mayor
cantidad posible de alimentos
nutritivos. Cuando se ingiere
fibra, los microbios intestinales se
alimentan de ella y la
descomponen mediante un
proceso llamado “fermentación”.
Esto produce una gran cantidad
de subproductos saludables,
como los ácidos grasos de cadena
corta, que son buenos para
nuestra salud metabólica.

La dieta potenciadora del
microbioma contenía muchos
alimentos con un tipo especial de
fibra llamada almidón resistente.
Esa fibra se encuentra en
alimentos como la avena, las
alubias o porotos, las lentejas, los
garbanzos, el arroz integral, la
quinoa y otros cereales integrales.
La dieta también incluyó muchos
frutos secos, frutas y verduras.

Los científicos evitaron que los
participantes consumieran
alimentos procesados triturados
o refinados para evitar que se
absorbieran con demasiada
rapidez. De esta manera,
buscaron maximizar la cantidad
de comida que llegaría a los
microbios del intestino grueso

Por eso, les dieron frutos secos

enteros, por ejemplo, en lugar de
mantequilla de frutos secos, y
trozos de filete en lugar de carne
picada. Las comidas se diseñaron
para reducir al mínimo los
alimentos muy procesados. Las
dos dietas aportaron a cada
participante la misma cantidad
de calorías y cantidades similares
de proteínas, grasas y
carbohidratos.

¿MISMAS CALORÍAS?
Ambas dietas tenían las mismas

calorías, pero una bajaba al colon
y alimentaba a los microbios. En
cambio, la de comida chatarra no
llegaba. “La dieta potenciadora
del microbioma fue realmente
diseñada para hacer feliz al
microbiota intestinal”, sostuvo
Smith.

Los científicos descubrieron que
los participantes absorbían
significativamente menos
calorías con la dieta rica en fibra
en comparación con la dieta
procesada. En promedio, perdían
217 calorías al día con la dieta rica
en fibra, unas 116 calorías más de
las que perdían con la dieta de
alimentos procesados.

Algunos participantes perdieron
casi 400 calorías al día con la
dieta rica en fibra. Estas calorías
perdidas se manifestaron en las
heces de varias maneras. Por
ejemplo, los participantes tenían
más alimentos sin digerir en las
heces. Pero también tenían
mucha más “biomasa” bacteriana
y ácidos grasos de cadena corta
en las heces, señal de que sus
microbios intestinales estaban
ocupados multiplicándose y
fermentando.

Con la dieta rica en fibra, tenían
mayores niveles circulantes de
ácidos grasos de cadena corta y
mayores niveles de hormonas
como la GLP-1, que promueve la
saciedad. Los participantes
perdieron algo más de peso y
grasa corporal con la dieta rica en
fibra. Sin embargo, a pesar de
absorber menos calorías diarias,
no mostraron ningún signo de
aumento del hambre.

Muchos estudios sugieren que el
microbioma intestinal influye en
el peso y la composición corporal
de cada persona. Se ha
descubierto que las personas con
obesidad, por ejemplo, tienen
menos diversidad bacteriana en
sus intestinos y otras diferencias
en sus microbiomas en
comparación con las personas
delgadas.

EL ESTUDIO 
“Si bien se trata de un estudio

pequeño, el estudio que se
publicó en Nature
Communications es interesante
por su diseño controlado”, dijo a
Infobae el doctor en química

Gabriel Vinderola, investigador
principal del Conicet y la
Universidad Nacional del Litoral
en Santa Fe y miembro de la
Asociación Científica
Internacional para Probióticos y
Prebióticos.

El diseño consistió en que un
grupo de los participantes
empezó por la dieta que potencia
la microbiota y luego pasaron a la
dieta “occidental”. El otro grupo
fue al revés, ambos por 22 días
seguidos, separados por dos
semanas de descanso. “Los
investigadores controlaron lo que
comían, las deposiciones, la orina
y el gasto energético total, y para
eso alojaron a los participantes en
habitaciones que podían medir el
gasto calórico del cuerpo. Por eso,
el estudio es muy relevante”.

Además de registrar lo que
comían y que les tomaran
muestras de sangre, los
participantes estaban en una
cámara que permitía registrar la
energía por la actividad
metabólica. Es decir, registraron
el calor que emanaban, agregó.
“Entre los resultados, se
demostró que la comida rica en
fibras llega a la microbiota y se
elimina más energía en las heces.
Esto genera un mejor balance
energético y se evita que haya
más sobrepeso y obesidad a
mediano plazo”, afirmó el
científico.

“También el estudio, si bien
ambas dietas tenían las mismas
calorías totales, se corroboró que
cuando se consumió una dieta
rica en fibras, parte de lo ingerido
se absorbió como ácidos grasos
de cadena corta. Esos ácidos son
a n t i i n f l a m a t o r i o s ,
anticancerígenos y beneficiosos
para que las células del intestino
se renueven”, señaló Vinderola.
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Congreso de Nuevo León aprobó

el matrimonio igualitario en el
estado por mayoría. La
aprobación se logró con 23 votos
a favor y 10 en contra.

“Al no existir ningún diputado
que haya presentado alguna
reserva, entonces es aprobado en
lo general y en lo particular el
dictamen que contiene la
iniciativa de reforma diversos
artículos del Código Civil para el
estado de Nuevo León”, se
anunció este miércoles.

En sesión extraordinaria Jessica

Martínez, diputada por el Partido
Revolucionario Institucional (PRI),
celebró la aprobación del
matrimonio igualitario después
de más de un año de trabajo y
reconoció lo que significa para los
miembros de la comunidad
LGBT+, de la que forma parte.

“Las personas LGBT sólo
tenemos algo seguro cuando
presentamos iniciativas y es que
vamos a recibir un no, pero de vez
en cuando recibimos un sí y ese sí
nos cambia el mundo, nos cambia
la vida, es un sí que nos acerca a
garantizar nuestra dignidad
como personas en una sociedad

que históricamente nos ha
despreciado.”

“Nunca las personas

heterosexuales en Nuevo León
han tenido que luchar para
casarse, no necesitan tramitar un

amparo, nadie les dijo que
matrimonio es aberrante”,
agregó.

NACIONAL16 JUEVES 15 DE JUNIO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

Congreso de Nuevo León
aprobó matrimonio igualitario

Infobae 
Marcelo Ebrard Casaubón, ex

secretario de Relaciones
Exteriores, llegó al hotel
‘Courtyard Mexico City’, ubicado
en la alcaldía Miguel Hidalgo,
para registrarse como aspirante a
la candidatura presidencial de
Morena, a dos días de que
renunció a su cargo en el
gobierno federal, como parte de
los acuerdos del Consejo Nacional
de su partido.

El canciller fue recibido por sus
simpatizantes afuera del hotel,
quienes le gritaron en varias
ocasiones: “¡Marcelo presidente,
Marcelo presidente!” y estuvo
acompañado del dirigente
nacional de Morena, Mario
Delgado.

Previo a la llegada de Ebrard,
Mario Delgado destacó que el ex
canciller es el primero en
registrarse para realizar el
proceso interno del partido, tras
cumplir con los requisitos
marcados por Morena.

Asimismo, adelantó que este
jueves se inscribirán las demás
‘corcholatas’ como los senadores
Ricardo Monreal, Manuel Velasco
y Gerardo Fernández Noroña, de
los partidos Morena, PVEM y PT,
respectivamente, a partir de las
10:00 horas.

Destacó que la jefa de Gobierno
de la Ciudad de México, Claudia
Sheinbaum, está por confirmar la
fecha y hora de su registro, y
descartó que la senadora Yeidckol

Polevnsky pueda participar en el
proceso interno.

Mario Delgado detalló que el ex
canciller firmó hoy una carta
declaratoria en la que se
compromete a “impulsar la
Cuarta Transformación, el
apegarse a los principios y valores
de nuestro movimiento”.

“Soy el primero en las
encuestas”, afirma Ebrard

Tras firmar su compromiso,
Marcelo Ebrard celebró ser el
primer aspirante en registrarse al
proceso interno y aseguró que
lidera las encuestas.

Posteriormente leyó su
compromiso con Morena para
impulsar la Cuarta
Transformación, así como a los
principios del partido y afirmó
que estaba de acuerdo con el
proceso de encuesta para elegir al
candidato.

Mario Delgado mencionó que el
ex canciller propuso a dos
empresas “de gran prestigio”
para realizar las encuestas del
proceso interno, las cuales
realizarán el mismo cuestionario,
los mismos días y podrán ser
supervisados por representantes
de los aspirantes a la candidatura
presidencial.

Asimismo, destacó que se
emitirá una “boleta simulada”, la
cual tendrá los nombres de los
aspirantes, para que la
ciudadanía elija al candidato.

Adelantó que el lunes
comenzarán los recorridos que

realizarán los aspirantes y que se
convocó a una reunión a los
comités estatales, para aclarar
que se puede y no hacer durante
el proceso.

Reiteró que el partido no
otorgará recursos a los aspirantes
presidenciales para realizar sus
actividades, pues serán
financiados con su propio dinero.

Finalmente, celebró le dio la
bienvenida al proceso interno y
aseguró que estarán atentos a
cualquier situación o

malentendido que surja.
“En hora buena Marcelo Ebrard,

bienvenido, gracias por tu
inscripción, estamos atentos a
cualquier duda que surja, la
dirigencia estará atenta para
resolver cualquier diferencia que
pueda surgir o mal entendido”,
mencionó.

Se prevé que mañana se
registren tres aspirantes más,
mientras que aún está pendiente
la confirmación de Claudia
Sheinbaum, ya que depende del

Congreso capitalino el aprobar su
renuncia al cargo; y del secretario
de Gobernación, Adán Augusto
López Hernández, quien prevé
que el viernes sea relevado como
titular de la dependencia.

En las elecciones del 2024 no
sólo se renovará la Presidencia de
la República, sino que también LA
Jefatura de Gobierno y las
gubernaturas de Chiapas,
Guanajuato, Jalisco, Morelos,
Puebla, Tabasco, Veracruz y
Yucatán.

¡Es oficial! Ebrard se registra como
aspirante presidencial de Morena 
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La vicecoordinadora del Partido
Acción Nacional (PAN) en el
Senado de la República, Kenia
López Rabadán, presentó una
denuncia ante el Instituto
Nacional Electoral (INE) contra el
Movimiento de Regeneración
Nacional (Morena) y las llamadas
“corcholatas” por
presuntamente violar el proceso
electoral de 2024.

De acuerdo a la senadora, los
acuerdos que emitió el Consejo
Nacional del partido guinda
fueron una violación directa a la
ley electoral, pues consideró que
tanto la encuesta como los
recurridos deberían de ser
considerados como actos
anticipados de campaña, ya que
buscan posicionar al perfil
morenista de forma ventajosa.

“El día de hoy presenté ante el
INE una denuncia ante el
Instituto Nacional Electoral (INE)
contra Morena y sus
‘corcholatas’ por iniciar un
proceso interno que es a todas
luces un fraude a la ley”, refirió
este miércoles 14 de junio.

Aunado a lo anterior, la
legisladora informó que en el
documento que presentó ante la
autoridad electoral solicitó la
implementación de medidas
cautelares en contra de los
personajes que participen en los
eventos, pues indicó que sería la
única forma en que no sigan
llevando actos contrarios a la
norma.

“Es obligación de la autoridad
electoral garantizar que todas
las fuerzas políticas sean
tratadas de forma igualitaria y
bajo las mismas reglas
democráticas. Por ello, he
solicitado como medidas
cautelares que se suspenda el
acuerdo reclamado”, refirió la
senadora.

No obstante, López Rabadán
no sólo se lanzó contra el
proceso morenista, sino que
también lo hizo contra la aún
jefa de Gobierno de la Ciudad de
México, Claudia Sheinbaum
Pardo, la cual anunció que
realizará un evento en el
Monumento a la Revolución
para dar su último informe de
gobierno, pues dejó su cargo
para buscar ser la coordinadora
de los Comités de Defensa de la

Cuarta Transformación.
La panista detalló que dicho

evento, previsto para el jueves
15 de junio, supuestamente será
financiado con dinero del erario
público, además de que
probablemente utilizaría el
espacio para promocionarse
ante la ciudadanía previo a los
comicios del próximo año.

“Morena y sus corcholatas sólo
saben violar la ley. La señora
Sheinbaum, antes de dejar la
Jefatura de Gobierno, quiere
cargarle al erario un evento de
este jueves en el Monumento a
la Revolución para
promocionarse de forma ilegal”,
apuntó.

Finalmente, la senadora
panista reiteró que la ley
electoral es muy clara, tanto en
los tiempos de campaña como
en los de precampaña, en todo
lo concerniente al proceso de
sucesión presidencial, pues
establece que será hasta el mes
de noviembre que se iniciará
todo el movimiento a nivel
partidista y no cinco meses
antes.

“Con lo aprobado por Morena
en su Consejo Nacional, se viola
el debido proceso electoral y, en
consecuencia, la equidad en la
contienda, poniendo en riesgo la
realización de elecciones libres y
justas”, finalizó la panista.

Movimiento Ciudadano
también presentó queja

La queja de la panista no ha
sido la única que se presentó
ante el INE, así lo hizo también
Movimiento Ciudadano el
pasado lunes 12 de junio cuando
impugnó la convocatoria para
coordinador de los Comités de
Defensa de la Cuarta
Transformación que emitió el
Consejo Electoral de Morena.

Fueron los diputados Jorge
Álvarez Máynez y Salomón
Chertorivski los que presentaron
la queja, argumentando que se
estarían violando las reglas
electorales vigentes, por lo que
su acción tendría como objetivo
velar los derechos político-
electorales de la ciudadanía.

De acuerdo a lo que detallaron,
el acuerdo habría omitido los
plazos que establece la ley, no
tiene reglas fijas de fiscalización,
además de que presuntamente
rompe con los principios de
equidad en la contienda, así
como de legalidad.
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PAN denunció ante el INE a
corcholatas por “ilegalidades”
en el proceso interno de Morena

Infobae 
Como lo había anunciado hace

unos días, Claudia Sheinbaum
Pardo dejará su cargo como jefa
de Gobierno en la Ciudad de
México el próximo 16 de junio
para contender a la candidatura
de la autollamada “Cuarta
Transformación” (4T) en las
elecciones presidenciales de 2024.

Sin embargo, desde este
miércoles en conferencia de
prensa dio a conocer quién la
suplirá al frente de la capital; y
como era de esperarse, nombró a
su secretario de gobernación,
Martí Batres Guadarrama, ex
senador y uno de los fundadores
de Morena.

Si bien el nombramiento todavía
debe ser aprobado por el
Congreso de la CDMX, se espera
que en las próximas horas Batres
sea ratificado, pues la 4T tiene
mayoría.

“Quiero agradecerle
profundamente a la doctora
Claudia Sheinbaum, primero, que

me haya invitado a su gobierno y
segundo, esta deferencia tan
importante en lo personal y
también política y
colectivamente, que hoy
expresa”, expresó el funcionario
al tomar el micrófono.

El doctorante en Estudios
Latinoamericanos por la
Universidad Nacional Autónoma
de México (UNAM), llegó en 2021
a la administración actual, tras la
derrota de Morena en la mitad de
las alcaldías.

Se le cumplió su deseo
Cabe mencionar que Batres

Guadarrama ha estado en al
menos tres gobiernos de la
Ciudad de México. Cuando el jefe
de gobierno era el hoy presidente
Andrés Manuel López Obrador,
llegó a ser el subsecretario de
gobierno.

En la gestión de Marcelo Ebrard,
hoy aspirante a candidato
presidencial, fue secretario de
Desarrollo Social; pero en el 2011
lo destituyó del cargo luego que

lo criticara por saludar de mano
al entonces jefe del Ejecutivo, el
panista Felipe Calderón.

En el 2012, Martí Batres
participó en la contienda interna
del Partido de la Revolución
Demócratica (PRD) para ser
candidato a la jefatura de
gobierno, pero la nominación la
ganó Miguel Ángel Mancera
quien lo incorporó a su equipo de
campaña.

Para 2018, volvió a participar en
la contienda interna para ser el
candidato por la CDMX, ahora de
Morena, pero la encuesta la ganó
Claudia Sheinbaum.

Por estos antecedentes, se
esperaba que volviera a luchar
por la jefatura de gobierno en
2024; sin embargo, si es ratificado
está completamente descartado
para contender, y esto significa
que le dejaría el camino libre a
Ricardo Monreal, otro aspirante a
candidato presidencial que
también ha mostrado interés por
ocupar el cargo de Sheinbaum.

Sheinbaum propuso a Martí
Batres como nuevo jefe de
Gobierno de la CDMX



“La descomposición de todo gobierno
comienza por la decadencia de los
principios sobre los cuales fue
fundado”: Montesquieu
§ México violento; avanza
militarización y crímenes no
disminuyen
§ AMLO reparte pastel político y
crece chapulineo de funcionarios
§ Alicia Bárcena será el relevo de
Marcelo Ebrard en la Cancillería
Mientras el presidente Andrés Manuel

López Obrador sigue con el reparto del
pastel político rumbo a la elección federal
de 2024, lo cual desató el chapulineo de
funcionarios en su gabinete, la violencia
arrecia en el territorio nacional. En mayo
pasado se alcanzaron 156 mil 114
homicidios, con una creciente tendencia al
alza en masacres, de acuerdo con el reporte
“MX: la guerra en números de
TResearchMX”, es este el registro de
homicidios dolosos de la Secretaria de
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC)
del primero de diciembre de 2018 al 30 de
mayo de 2023

En el mismo periodo, en los gobiernos de
Enrique Peña Nieto se registraron 102 mil
594; en el de Felipe Calderón, 80 mil 686, y
en el de Vicente Fox 44 mil 826, por solo
hablar de los mandatos de este siglo. Las
supuestas presentaciones de
disminuciones de incidencia delictiva y de
asesinatos y masacre presentadas en las
conferencias mañaneras, por los
funcionarios de la SSPC, están lejos de la
realidad. Cada martes resulta sorpresivo,
más aún cuando señalan una “baja” en los
asesinatos y se enorgullecen informando:
de 86 diarios estamos en 84; una burla, sin
duda. La política de “abrazos no balazos”
de esta gestión federal simplemente no dió
resultados y regó de sangre al país y
sembró de fosas clandestinas todo el
territorio nacional, particularmente en los
estados que miembros del gabinete
lopezobradorista pretende gobernar el
sexenio siguiente como Veracruz,
Guanajuato o Morelos, a los que hay que
agregarle entidades en donde se cometen
más masacres como Zacatecas con 19
eventos de este tipo en el pasado mes de
mayo, y en Chihuahua 15.

Si nos vamos a los estados con más
víctimas, Veracruz en manos de Cuitláhuac
García encabeza la lista, seguido de
Chiapas, Chihuahua, Nuevo León y
Guanajuato. En el primer semestre del año,
se cometieron 18 atrocidades por día, lo
que significa el uso intencional de la fuerza
física para causar muerte, laceración o
maltrato extremo. La atrocidad con mayor
incidencia es la tortura; el asesinato de
mujeres con crueldad extrema y la
mutilación, en ese orden. López Obrador

traicionó su promesa de campaña de
regresar a los militares a los cuarteles y, por
el contrario intensificó la utilización de las
fuerzas armadas en tareas de seguridad.
Muchos dirigentes y líderes locales se
sintieron traicionados y le retiraron su
apoyo. No le importó. Siguió su estrategia
hasta los altos niveles de violencia hoy
registrados.

AMLO sustituyó a la Policía Federal de
Calderón y Peña Nieto por la Guardia
Nacional, con mando militar, pero tampoco
sirvió de mucho. El despliegue de este
cuerpo paramilitar, con civiles y mayoría
de militares quedó bajo el control de la
Secretaria de la Defensa Nacional, y ha sido
utilizado para perseguir migrantes y
contener la ola migratoria hacia Estados
Unidos. En los hechos se corrió la frontera
estadounidense del Río Bravo al Suchiate.
Pero ni así se contuvo la migración, solo se
hizo más cara y peligrosa. A las Fuerzas
Armadas se les atiborró de funciones
civiles, destacando la construcción de
obras de infraestructura, como el
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles
(AIFA), tramos del Tren Maya o del Corredor
Interoceánico, así como el control de
aeropuertos, aduanas y puertos, donde
corre dinero a raudales, pero no importa
pues el tabasqueño asegura son
incorruptibles, pero hasta el más santo
peca en arca abierta.

La ocupación del espacio aéreo por parte
de militares y marinos también está muy
avanzada. De acuerdo con el último reporte
financiero de Servicios Aeroportuarios y
Servicios Auxiliares (ASA), entregarán antes
de que termine este año 13 terminales
aéreas al Ejército y la Marina, con lo que
transferirán 64 por ciento de sus
operaciones a las Fuerzas Armadas, las
cuales ya controlan los algunos de los
aeropuertos enclavados en las zonas más
conflictivas del país, con fuerte presencia
de organizaciones criminales. De manos
civiles a militares pasarán las
administraciones de distintos aeropuertos
de Tamaulipas, Sonora, Baja California y
Campeche (por la Sonda), además de
Oaxaca. A la fecha el 16 por ciento de las
terminales aéreas se encuentran bajo
control militar. ASA espera concluir la
entrega al Ejército mexicano de las
terminales Aeroportuarias de Nuevo
Laredo, Tamaulipas; Ixtepec en el Istmo de
Tehuantepec; y de Campeche, en esa
entidad. El Ejército ya controla el AIFA y la
terminal aérea en Chetumal, Quintana Roo,
como parte del Grupo Aeroportuario,
Ferroviario y de Servicios Auxiliares
Oaxaca-Maya-Mexica (GOMM).

Por lo que toca a la Marina, recibirá
instalaciones en Matamoros, Tamaulipas;
Ciudad del Carmen, Campeche; Loreto, Baja

California; Guaymas y Obregón en Sonora;
y Colima en esa entidad. También, en un
futuro cercano se tiene proyectado
entregar los aeropuertos de Cd. Victoria,
Tamaulipas; Nogales, Sonora; y Uruapan,
Michoacán, pero no se ha determinado si
a la Sedena o a Semar. Todas estas
instalaciones están ubicadas en zonas de
conflicto con las organizaciones criminales,
como los cárteles del Noroeste, Jalisco
Nueva Generación y de Sinaloa; o donde
dos o más agrupaciones criminales
mantienen la disputa por el control del
territorio. Los aeropuertos que serán
transferidos son “puntos calientes” donde
se ha detectado contrabando o incluso uso
de las instalaciones por parte de
organizaciones criminales.

Los cárteles mexicanos están enfocados
actualmente en drogas sintéticas, como el
letal fentanilo. El nivel de violencia
alcanzado en el país ha llegado al extremo
de hacer pública la solicitud de
gobernadores y alcaldes para obligar a la
federación a brindarles seguridad. Tal es el
caso de Samuel García en Nuevo León, o de
Monserrat Caballero, alcaldesa de Morena
en Tijuana, quien aceptó irse vivir al
Campo Militar número 2-T para
resguardarse de la delincuencia, luego de
la detención realizada por la policía
municipal de dos sujetos conduciendo una
camioneta pick up, en la donde
transportaban siete cadáveres. “No tengo
miedo”, dijo la alcaldesa fronteriza, es por
pura precaución.

CORCHOLATAS EN OTRO MUNDO
Dentro de la mega campaña no oficial e

ilegal de Morena, las corcholatas se han ido
destapando rumbo a la elección del 2024:
Marcelo Ebrard renunció y ya se conoce a
su relevo, Alicia Bárcena, embajadora en
Chile y ampliamente conocida en América
Latina y el Caribe; Claudia Sheinbaum
anunció que dejará su cargo el próximo
viernes 16, así que ocupará la Jefatura de
Gobierno de la Ciudad de México hasta el
límite. Por cierto, Sheinbaum deja muchos
pendientes en la capital del país, por
ejemplo la disputa del narcotráfico en
diversas zonas, sobre todo en el
norponiente, donde la Unión busca
controlar a balazos esa área; la
reconstrucción de la vivienda para los
damnificados del 19S; las obras en la
terminal II del Aeropuerto Internacional de
la Ciudad de México, cuyo avance no
supera a las fecha el 30 por ciento y en el
que se han invertido 475 millones de pesos
en 52 mil metros cuadrados de
construcción. Estas obras estaban
programadas para terminarse a finales de
este mes. Lo más seguro,es que se alargue
su conclusión.

Y a más de dos años del accidente de la
línea 12 del Metro, el tramo elevado de esa
ruta sigue sin operar, y Florencia Serranía
tan campante al igual que su jefa quien se
nos va a la campaña para la grande. Están
sin aclararse los dos últimos “accidentes”
en ese transporte y tampoco se informa
sobre los incendios. En cuanto al último
muerto, oficial encargado de la estación
Oceanía, no ha emitido doña Claudia ni

siquiera el pésame a la familia y, según el
sindicato siguen siendo indolentes en el
mantenimiento.

La otra corcholata cuya renuncia también
tendrá lugar el viernes es Adán Augusto
López Hernández. Hasta el cierre de estas
líneas no se definía quien lo sustituirá.
Ricardo Monreal ya cerró su ciclo en el
Senado de la República y recibió hoy su
licencia. Gerardo Fernández Noroña
también. Y Manuel Velasco del PVEM,
bueno ese es solo de ornato y para amarrar
la alianza con Morena y seguir
capitalizando su patente de corzo. Se retiró
del senado con suficiente anticipación. De
los secretarios de Estado con aspiraciones,
Rosa Icela Rodríguez, de la SSCP, se
descartó para la CDMX, pero Ariadna
Montiel de Bienestar, todavía no; Rocio
Nahle, de Energía y severamente
cuestionada, insiste en ir por Veracruz, al
igual que María Luisa Albores, de
Semarnat, a Puebla. Y del Gabinete
ampliado, Zoé Robledo del IMSS va por
Chiapas; Octavio Romero de Pemex va por
Tabasco al igual que Ricardo Sheffield de
PROFECO por Guanajuato; y otra
suspirantes es Margarita González de la
Lotenal quien va por Morelos.

Empieza la agitación en el gabinete, en
las cámaras, en los círculos cercanos a la
familia presidencial. En tanto, agricultores
y ganaderos se manifiestan inconformes
en el Norte; sigue escaseando el agua en
diversas entidades y en la capital del país;
hospitales y escuelas se encuentran en
situaciones ruinosas; la corrupción galopa
y la mentira se mantiene como bandera del
régimen de la 4T.

DE LOS PASILLOS
Ya sin el problema que representaba un

presidente del INE independiente como
Lorenzo Córdova Vianello, la nueva
presidenta del árbitro electoral, Guadalupe
Taddei, acompañada del esto de los
consejeros electorales, fue a Palacio
Nacional a recibir instrucciones de
yasabenquién… En la Expo Guadalajara
tuvo lugar un simposio sobre seguridad
aeroportuaria a la cual asistieron más de
mil 500 especialistas en seguridad. En el
evento, convocado por el grupo
Aeroportuario del Pacífico (GAP) y
Segurilatam, se destacó la importancia de
impulsar una cultura de seguridad y
protección en este sector estratégico. La
AMESP es la asociación más grande e
importante que agrupa a las principales
empresas de seguridad privada en los
aeropuertos del país, a los que considera
como de carácter estratégico para el
desarrollo nacional. Gabriel Bernal Gómez,
presidente de la Asociación Mexicana de
Empresas de Seguridad Privada (AMESP),
destacó en su participación la importancia
de garantizar la seguridad de los pasajeros
y las operaciones de la aviación civil. Dijo
que todos los aeropuertos de México
cuentan con personal de seguridad privada
altamente capacitado y certificado, que
pasa por rigurosos controles de confianza
y estricta capacitación antes de ser
asignados a labores de vigilancia y
protección.
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Nos agarró desprevenidos. Mientras
estábamos atentos a la salida de los
asistentes a la reunión que convocó
Andrés Manuel López Obrador en Palacio
Nacional: que si los consejeros electorales
o los integrantes del gabinete y
gobernadores que llegaron listos para
levantar la mano e ir por algún cargo de
elección popular. También nos
manteníamos expectantes sobre las
actividades de Ricardo Monreal pidiendo
licencia la mañana de este martes,
adelantándose unos días a lo anunciado el
lunes, o a Adán Augusto López precisando
que será hasta el viernes que se separe del
cargo que aceptó hace un par de años.
Estábamos evaluando la ruta y los posibles
obstáculos que enfrentará el proceso
acordado por los morenistas, pues ya
Movimiento Ciudadano levantó la mano
para impugnar, argumentando que lo
firmado el domingo viola la Constitución.
Lo mismo que algunos expertos, quienes
alertan que, en realidad, a lo que llaman
asambleas informativas son claros actos
anticipados de campaña.

En fin… estábamos esperando la
reacción de la oposición para ver si ahora
sí se ponían las pilas, cuando los volvieron
a rebasar, al menos en cuestión de agenda
mediática: Yeidckol Polevnsky levantó la
mano para convertirse en la séptima
corcholata. ¿Yeidckol, presidenta? Al
parecer eso quiere (aunque sepa, desde el
domingo, que las inscripciones se cerraron
hace tiempo). Aquí la pregunta es: ¿de
parte de quién y a quién quieren quitarle

votos con la inclusión de Yeidckol, así sea
solamente en el imaginario de unos
cuantos?

Ella dice que esta idea le surgió tras
escuchar a López Obrador en la mañanera:
prohibido prohibir y todos tienen derecho
a esta aspiración, etcétera... Esto, más la
suma de los consejos de sus compañeros
legisladores, la llevaron a solicitar licencia
a su espacio en la Cámara de Diputados.
Aunque, claro está, su nombramiento
oficial como corcholata aún espera por ser
aprobado, Polevnsky se autoconvence a
través del repaso de su historia dentro de
Morena, al ser una de las figuras
fundadoras del partido, además de su
trabajo por más de veinte años junto al
hoy habitante de Palacio Nacional. Vamos,
incluso con toda seguridad se da licencia
para analizar la importancia de su
aspiración con todo y perspectiva de
género: que no sea sólo Claudia
Sheinbaum quien esté dentro de la carrera
morenista.

Así, la exdirigente de Morena ya hizo
oficial su solicitud de licencia para ir por
ese lugar como “coordinadora de la
Defensa de la Transformación”. Eso sí,
previo a que su registro en la contienda
sea válido, se reserva el derecho para
hablar de su nivel de competitividad. Eso
es otra cosa, primero tiene que llegar el
viernes, día en que, presuntamente, se va
a registrar, y veremos entonces si su
aspiración fue una ocurrencia o una
decisión producto de una verdadera y
espontánea revelación interna.

No solo en América Latina hay
populismos rancios, esta enfermedad
sociopolítica que en parte tiene su origen
en razones económicas y en cierto
resentimiento social, lleva tiempo
extendiéndose también en Europa y es
quizá Italia el caso más evidente. 

Italia y su convulsa vida política termina
devorando a sus líderes: tiene como
maldición unos gobiernos cortos, casi una
elección cada año y medio o dos, porque
nos les duran los primeros ministros. 

Al controvertido Silvio Berlusconi
lo que más le admiraba el italiano
promedio era que logró gobernar el país
de la bota hasta en cuatro ocasiones:
desde, 1994 a 2011, como su primer
ministro. Algo impensable… incluso en la
actualidad. 

Il Cavaliere tiraba de carisma,
porque Berlusconi solía caer bien a la
gente con sus ocurrencias muy del estilo
de Donald Trump; de hecho, conquistaba
adeptos y admiradores, que luego solían
votarle en las urnas. 

En vida fue polémico y siempre
dividió la opinión de cierta parte de la
sociedad italiana: unos lo amaban y otros
lo odiaban así de claro; muerto tampoco
ha dejado de dividir a los italianos, al
contrario, estos días resucitan los debates
en torno a su figura, su legado político, sus
excesos como ser humano y sus pecados.

Se ha muerto a los 86 años de
edad este encantador de serpientes que
amasó tal fortuna que  sus cinco hijos,
fruto de dos matrimonios,  deberán
repartirse 7 mil millones de euros en
bienes, inversiones y dinero. ¿Se puede
hacer limpiamente tanto dinero en vida?
Pregunto…

Como buen populista, este
ejemplar digno del manual del populista
seductor, no podía dejar la escena política
le costaba muchísimo bajarse del pedestal
para ser un simple mortal. Hasta  llegó a
creer que Italia era él… que Italia le
necesitaba para redimirse, para no caer y
para brillar por todo lo alto. 

Vivía atrapado por ese halo
místico que arropa a los populistas hablen
el idioma que hablen y sean del país que
sean. A Berlusconi se le persiguió por
corrupción, por fraude, por su bunga
bunga (orgías con menores) y hasta se le
condenó a la cárcel y fue inhabilitado. Sin
embargo, nunca terminó de irse de la
esfera política italiana. Con su partido,
Forza Italia, jugó un papel clave para
formar alianzas de gobierno que a
Berlusconi interesaban, solo él palomeaba
al candidato que creía  a su gusto, para
gobernar a los italianos. 

Fue un hombre sagaz, un
camaleón, que siempre se salió con la suya

a tal punto que murió  en el Hospital
Raffaele, en Milán, siendo senador. Todo lo
venció menos a la muerte producida por
una leucemia mielomonocítica. 

A COLACIÓN
Hoy serán sus funerales de Estado

en el Duomo de Milán, con las banderas a
media asta y el país en duelo riguroso;
mientras, en las calles, los ciudadanos de
a pie discuten entre ellos si su legado
político ha sido el más importante de los
últimos cincuenta años o simplemente  fue
un gran embaucador que contribuyó a la
inestabilidad del país  en los últimos trece
años en los que él ya no logró volver al
poder como primer ministro. 

Fuel tal su injerencia  que la
primera ministra, Giorgia Meloni,
gobierna gracias a una alianza con Forza
Italia y eso gracias a que Berlusconi le dio
su beneplácito. Meloni le caía bien.

Para el presidente italiano, Sergio
Mattarela, Berlusconi  era un gran líder
que marcó a la república italiana con su
peculiar forma de gobernar; hasta la
propia Meloni exaltó su figura como
ejemplo a imitar. 

El que fue a un plano más
emocional, fue su amigo personal, el
dictador ruso, Vladimir Putin, que destacó
su amistad y lo elogió como a una
magnifica persona muy cercana  a Rusia.
Un auténtico patriota y un político de
magnitud mundial, reiteró Putin. 

Se fue otro populista más y me
alegro de que no vuelva. Me alegro porque
habrá un corrupto menos, un depredador
menos, un pederasta menos y un
corruptor de menores menos. Berlusconi
debió llevarse con él como a otros
cincuenta populistas que solo están
haciendo más daño a sus respectivos
países y, por supuesto, a la población. 



10 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
CULTURA

Jueves 15 de junio del 2023Página 20

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Infobae
Desde la

A n t i g u a
Grecia la figura

de la Medusa ha
atravesado la cultura,

con diferentes
versiones y miradas

ajustadas a cada tiempo,
en una transformación

que la llevó de deidad, un
personaje mitológico para

entender cuestiones humanas,
a una figura representativa del

pecado y la ambición a, las más

actuales, que
revisitan su

construcción
teórica y la
e n t i e n d e n
como una

creación de la
misoginia.

En el Museo
de Bellas Artes
de Caen,

Francia, se lleva
adelante Bajo la
mirada de
Medusa, una

muestra que a
través de

sesenta y
cinco obras
recorre ese
camino, la
evoluc ión
de sus

representaciones,
desde las
primeras fuentes
iconográficas de
la Antigüedad

hasta las más
recientes.
Medusa sea quizá el

artefacto cultural más
acabado para entender el

devenir de la Humanidad, ya
que su presencia constante,

desde hace 27 siglos, ha sido
representada a través de la

literatura, la pintura, la escultura,
el dibujo, la estampa, la
fotografía, las artes decorativas,
el cine y los videojuegos.
A LO LARGO DE SU HISTORIA 
“A lo largo de su historia, el

hombre no ha dejado de dar
forma a sus miedos para
dominarlos mejor. Preocupado
por controlar su miedo a las
realidades aterradoras que lo
rodeaban, a las fuerzas de la
naturaleza que superaban su
entendimiento, a los enigmas del
yo (ansiedad ante la sexualidad,
la muerte, la alteridad), los
convirtió en deidades, inventó
mitos”, explica el historiador de
arte y curador francés Alexis
Merle Du Bourg.

La exhibición reúne piezas de
Crésilas, escultor de la
antiguedad griega, hasta artistas
emblemáticos como Benvenuto

Cellini, Sandro Botticelli, Pierre
Paul Rubens, Gian Lorenzo
Bernini, Adèle d’Affry, Auguste
Rodin, Jean-Marc Nattier, Theodor
van Thulden, Edward Burne-
Jones, Franz Von Stuck o Antoine
Bourdelle junto a
contemporáneos como el
argentino Luciano Garbati,
Laetitia Ky, Zhang Yunyao y
Guillaume Pinard, entre otros.

HESÍODO
El poeta Hesíodo, al que algunos

historiadores consideran el
primer filósofo griego, fue el
primero en escribirla junto a sus
dos hermanas, Esteno y Euríale,
conformando el trío de las
górgonas. Considerada como un
monstruo ctónico (refereido al
inframundo), el mito relata que
aquellos que la observaban a los
ojos quedaban convertidos en
piedra. Fue en sí, la
representación del terror
grotesco.

El poeta romano Ovidio agrega
un dato interesante sobre su
orígen. En Las Metamorfosis (S.
VIII d.c.) sostiene que fue una
mujer hermosa, con muchos
pretendientes, y que tras ser
violada por Poseidón en el templo
de Atenea, del cual era
sacerdotisa, la diosa la despojó de
su cabellera para colocarle las
serpientes características. Esta
exaltanción de su belleza, sin
embargo, no era nueva, ya había
sido retratada por Píndaro en el V
a.c.

La cuestión es que Medusa es
más recordada por su
monstruosidad y mortalidad, que
se produce cuando fue decapitada
por Perseo, quien utilizó su
cabeza como arma para que,
finalmente, Atenea la colocara en
su escudo, la égida.

ODISEA 
En Odisea “Homero la describe

acampando a las puertas del
Hades, en la frontera entre el
mundo de los vivos y el de los
muertos, al borde de lo visible y
de lo que la visión no se puede
sostener. Colocada a
equidistancia entre el orden del
que los Dioses son los garantes y
el caos, la razón y la locura, su
naturaleza es ser impura, dual,
ambivalente”, sostiene Merle Du

Bourg.
Pero hay algo más allá de su

historia que la vuelve irresistible
para los artistas, asegura el
historiador, y es ese imaginario
de la mirada fatal, que “explora el
movimiento de la visión, verlo y
ser visto”.

Sus primeras representaciones
estéticas, por lo menos las que
sobreviven, datan del siglo VII
a.C., con vestigios en el frontón
de los templos, en los escudos, en
utensilios domésticos como en un
esquifo, vasija de cerámica, que
era un gorgoneion, un amuleto
que inducía horror al mostrar la
cabeza de la Gorgona, que se
presenta en la muestra.

Es durante el medioevo cuando
se resalta la historia de Medusa y
Perseo, a partir de textos en
general, que buscan reinterpretar
la historia desde una perspectiva
cristiana. Ya no es un mito
relacionado a las deidades, sino
una alegoría sobre el pecado y la
lucha en que pierde la cabeza un
simbolo del bien derrotando al
mal.

De hecho, en Acerca de las
mujeres ilustres, de Giovanni
Bocaccio, primera obra de la
literatura occidental dedicada
exclusivamente a las mujeres, el
autor de Decamerón propone 106
biografías femeninas cortas que
unen a Eva, Opis, Medea y, por
supuesto, Medusa, pero lo hace
desde una moral religiosa,
mezclando los buenos ejemplos y
los malos. En el caso de la
gorgona, revela su talento para
enriquecerse a partir de la
fortuna de su padre y como esto
la llevó a convertirse en una
poderosa soberana que,
enceguecida por la ambición y la
fortuna, cae en decadencia.

El personaje resurge con mucha
fuerza durante el Renacimiento,
donde sus representaciones,
acorde a la época, son lo más
humanas posibles, y donde de
alguna manera se establece el
modelo estético que se perpetúa.
Medusa es un monstruo, ya no
quedan dudas, y se refuerzan las
escenas más importantes del
mito: su decapitación, Perseo
liberando a Andrómeda y la
petrificación de Phinea.

Medusa, la mujer maldita de la historia del
arte y el camino de su reivindicación
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PIEZAS DESTACADAS 
Entre las piezas destacadas se

encuentran la Medusa de
Benvenuto Cellini o la Cabeza
entonces atribuida a Leonardo da
Vinci, o un tapiz en el que aparece
la égida ornamentada de Medusa
de Botticelli, todas partes de la
muestra. El caso de Cellini es
singficativo porque tiene su
costado político. Los Medici
hicieron de la decapitación de
Medusa un símbolo de su triunfo
sobre la sedición del pueblo,
siendo Perseo la imágen de la
nueva dinastía ducal de la
República de Florencia. En ese
sentido también deben
interpretarse una de las más
icónicas representaciones del
mito, la realizada por Caravaggio
-también por encargo- en 1958,
para su escudo ceremonial.

Ya durante la Revolución
Francesa, el personaje comenzó a
simbolizar la fuerza del cambio,
cuando los rebeldes jacobinos la
utilizaron como un emblema de
la “Libertad” que representaba la
destrucción del sistema
imperante, mientras que en el
romanticismo, Percy Bysshe
Shelley sostenía que si se le
quitaba la mirada masculina, que
la denigraba y la asociaba al
terror, Medusa era un ser pleno
de luminosidad.

Durante el siglo XIX, los
prerrafaelitas ingleses y
posteriormente los simbolisistas,
cambian el aspecto monstruoso
para convertirla en una joven de
belleza sublime. “El universo en
el que se inclina da testimonio del
agobio que gana a los artistas
frente a la modernidad industrial.
Esta carrera desenfrenada hacia el
progreso conduce a la ruptura
gradual de Occidente con la
cultura greco-romana que lo
alimentó durante siglos y Medusa
se convierte entonces en el
testigo afligido de un mundo
desencantado”, dice Merle Du
Bourg.

También en esa centuria, la
suiza Adèle d’Affry (Marcello)
realiza una escultura en la que
aparece más viva y atormentada
que nunca. Presentada durante la
exposición parisina en 1865, el
crítico literario y poeta francés
Théophile Gauthier escribió: “Es
realmente una obra original y
orgullosa que la Gorgona de
Marcello. Qué amargura y qué
magnífico desdén en esta cabeza
de una belleza malvada que
sacude con orgullo su peinado de
víboras y se levanta al final de un
cuello, una longitud y una
flexibilidad serpentina. Qué
terrible gracia y qué atractivo tan
inquietante. Da miedo y fascina
como los reptiles que se tuercen

alrededor de su frente llena de
pensamientos oscuros y
venenosos. A pesar de su horrible
cabello, esta Gorgona tiene un
encanto extraño: es un monstruo
y es una mujer”.

LA RISA DE MEDUSA 
En el XX, en el manifiesto La risa

de Medusa (1975), la teórica
feminista Hélène Cixous sostuvo
que el hombre creó su
monstruoso legado a través del
miedo al deseo por las mujeres y
que si se atrevieran a “mirar a
Medusa directamente” verían que
“no es mortífera, es hermosa y
está riéndose”. Para Cixous, las
mujeres pueden deconstruir el
sesgo sexista que considera al
cuerpo femenino como una
amenaza.

“Figura popular y política,
Medusa encarna hoy un principio
de insumisión. Se ha convertido
en una musa del feminismo. La
forma en que Medusa reaparece
en la prensa y la caricatura revela
representaciones misóginas:
Angela Merkel, Theresa May y
Hillary Clinton vieron sus rasgos
superpuestos sobre cabezas
cortadas y ensangrentadas de
Medusa. Una caricatura popular
muestra incluso a un Perseo-
Trump, blandiendo la cabeza de
su oponente electoral. Frente a
estas imágenes, los artistas
aprovechan la cultura visual más
antigua para deconstruir los
prejuicios de género que
persisten en retratar el cuerpo
femenino como una amenaza, o
para luchar contra cualquier otra
forma de dominación, política,
ideológica o racial”, explica el
curador.

Entre estas se encuentra la
escultura del argentino Luciano
Garbati, realizada en 2008, y que
durante el movimiento de
protesta #MeToo fue tomada por
el feminismo y cuya versión de
bronce de más de dos metros de
altura se emplazó, entre 2020 y

2021, frente a los tribunales que
sentenciaron a Harvey Weinstein,
productor de cine estadounidense
condenado por violación y
agresión sexual, como parte del
programa “Arts in the Parks” en
Nueva York.

“La obra ciertamente se presta a
las más diversas exégesis y
posiblemente a interpretaciones
contrapuestas que pueden
exceder las intenciones de su
creador. La inversión del mito
clásico que ella opera y la
feminización de un tipo
masculino -aquí el “triunfante
mitológico”- cristalizado por los
asedios de la tradición figurativa
se encuentra en otros artistas
contemporáneos nutridos del
arte antiguo -el del Renacimiento
o aún el Barroco- como el pintor
británico Louis Smith (1969-). El
mérito de obras como ésta es dar
que pensar y ver a la vez, a la
manera del paradigmático “paso
a un lado” que modifica la
perspectiva y de pronto revela
una nueva visión de un objeto
que se creía conocido. Esta no es
una contribución despreciable”,
escribió Merle Du Bourg.
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Tras el estreno del live-action de
La Sirenita (The Little Mermaid)
en 2023, Disney Branded
Television apuesta por la historia
de este personaje y encarga la
producción de una serie animada
para niños. Disney Junior’s Ariel
se inspira en la joven princesa
encarnada por Halle Bailey y
estará dirigida a un público
preescolar, según comunicó la
empresa en el marco del Festival
de Animación Annecy.

La premisa del proyecto
presenta a la versión actualizada
de una pequeña Ariel junto con
personajes ya conocidos, como
Sebastián, Flounder, el rey Tritón
y Úrsula. El estreno en las
distintas plataformas de Disney
sería en 2024.

Ambientado en el reino
submarino de Atlántica, inspirado
en las tradiciones caribeñas, esta
animación busca entretener a los
pequeños de la casa con las
divertidas aventuras de Ariel y
sus amigos. La sinopsis inicial
expresa: “Motivada por una
interminable y profunda
curiosidad por el mundo que la

rodea, Ariel descubre tesoros
terrestres como un patito de
goma o un sombrero que ella
recolecta y mantiene a salvo en su
cueva de cristal”.

“Encantadora, con grandes
ideas y una voz poderosa, Ariel de
Disney Junior va creciendo y
aprende a explorar y apreciar el
mundo alrededor suyo, y a usar
su voz para inspirar a otros”,
añade la premisa de la nueva
propuesta animada.

Alyssa Sapire, vicepresidente
senior de desarrollo, series y
estrategia para Disney Junior,
describió la idea del flamante
proyecto. “Mientras
desarrollábamos Disney Junior’s
Ariel, sabíamos que queríamos
crear una atmósfera que fuese
vibrante, mágica y presentara la
gran imaginación de nuestra
pequeña Ariel”.

Aprovechando la diversidad
caribeña, la serie tendrá
componentes multiculturales que
resaltarán a través de la música,
comida, festivales, lengua y
folklore. Por ello, el estudio
contará con el apoyo de dos
consultores expertos en el tema.

La Sirenita en live-action renovó
la apariencia de una de las

princesas de cuentos de hada más
populares. A pesar de la polémica
inicial, la performance de Halle
Bailey no sólo ha sido aplaudida
por su calidad musical, sino que
además se elogió su impacto en la
representación de las personas

afroamericanas a los ojos de la
niñez que consume películas y
series de televisión. “Lo que me
llevó a aceptar el rol de Ariel fue
realmente ser capaz de
representar todas las chicas y
niñas negras. [...] Que sepan que

somos dignos de estar en estos
espacios”, dijo la actriz a Infobae
en mayo de este año.

La película de Disney continúa
proyectándose en cines de nivel
mundial y ya sobrepasó los 200
millones de dólares en taquilla

“La Sirenita”: Disney lanzará una serie
animada inspirada en el live-action
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Las primeras reacciones a los

dos episodios iniciales de
Invasión secreta (Secret Invasion)
ya se han dado a conocer.
Algunos de los los críticos
apuntan a que esta nueva serie
podría perfilarse para ser uno de
los mejores programas de Marvel
creados para la televisión hasta la
fecha, y otros opinan que no llega
a alcanzar el punto máximo que
se esperaba.

Luego de una larga espera, la
nueva apuesta de Disney+ está a
unos días de llegar al catálogo del
servicio de streaming. Sus
creadores han afirmado que la
ficción será un poco diferente a la
norma de los títulos de la
plataforma. Algunos críticos de
cine, escritores de
entretenimiento y creadores de
contenido vieron los primeros
capítulos como parte de un
evento de lanzamiento que tuvo
lugar el 13 de junio.

Para Vicky Jessup del London
Evening Standard, el programa
“es lo suficientemente divertido.
Este es un show de Marvel,
después de todo, lo que significa
que es un asunto elegante y
pulido que avanza rápidamente,
arrojando huevos de Pascua y
zingers con abandono para que
los fanáticos lo disfruten. Por su
parte, Ben Travers, de IndieWire,
dijo que “Invasión secreta resulta
tan tibio como inerte”.

Richard Newby, de la revista
Empire, calificó así: “Como uno de
los proyectos más maduros del
UCM hasta la fecha, Invasión
secreta es un drama fascinante y
tenso que regala a sus actores
material de peso y alienta a su
audiencia a mirar más allá del
brillo del superhéroe”. Mientras
que Ed Power, del Daily Telegraph
señaló que “Jackson solía llevar
un dinamismo grosero incluso a
sus partes más oscuras. Aquí,
parece tan harto de la fórmula de
Marvel como un segmento
creciente de la audiencia”.

Daniel D’Addario de Variety,
explicó que “tiene cosas en mente
que se contenta con desarrollar a
un ritmo que una película de
Marvel podría no permitir”. Para
Dan Fienberg, de The Hollywood
Reporter, “en su mayor parte, es
más severa e incluso aburrida de

lo que cabría esperar de sus
adornos de John le Carré/Graham
Greene”.

Secret Invasion está
protagonizada por Samuel L.
Jackson, quien repite su papel
como el autor intelectual de los
Vengadores, Nick Fury, para la
pantalla chica. Creada por Kyle
Bradstreet (Mr. Robot), la serie de
seis episodios aporta un toque de
espionaje al UCM y ubicará a Fury
enfrentándose a una facción del
alienígena Skrull, raza que
representa una amenaza
creciente para la humanidad.

Junto a Jackson, Ben
Mendelsohn está retomando su
papel como el aliado de Skrull,
Talos; Cobie Smulders como Maria
Hill, Martin Freeman como
Everett K. Ross y Don Cheadle
vuelve a interpretar a Rhodey. A
ellos se unen Kingsley Ben-Adir
como Gravik, el villano de Skrull;
Emilia Clarke como G’iah; Olivia
Colman como la agente del MI6
Sonya Falsworth; y Dermot
Mulroney como el presidente
Ritson, el comandante en jefe de
Estados Unidos.

Darle a Fury su propia serie
independiente es una idea
emocionante, y tener al
reconocido actor de Tiempos
violentos y Juego de honor al
frente ha generado mucho interés
en el público. La primera
temporada de Invasión secreta
comenzará a emitirse el próximo
21 de junio a través de Disney+.

“Invasión secreta”: qué dice la
crítica sobre la serie de Marvel
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Infobae 
La función Vista Inmersiva de

Google Maps se amplía a más
ciudades y ahora incluye lugares
emblemáticos, todo gracias al
desarrollo de la inteligencia
artificial, así lo dio a conocer la
compañía en exclusiva para
Infobae.

La herramienta permite que
todas las personas puedan tener
una experiencia más inmersiva e
intuitiva al descubrir y recorrer el
mundo.

En la actualidad, los usuarios de
Google Maps en iOS y Android
tienen la opción de explorar las
ciudades de Londres, Los Ángeles,
Nueva York, San Francisco y Tokio
utilizando la función “Vista
Inmersiva”.

A partir de ahora, también
podrán disfrutar de visitas
virtuales en tres dimensiones a
Ámsterdam, Dublín, Florencia y
Venecia, y explorar más de 500
lugares emblemáticos en todo el
mundo. Con este último
lanzamiento, ahora es posible que
se puedan conocer de manera
inmersiva atracciones en
ciudades que aún no están
disponibles.

En este anuncio, se incluyeron
espacios de Buenos Aires
(Argentina), Santiago de Chile

(Chile) y Guadalajara, Ciudad de
México y Zapopan (México),
destacando sitios como:

Argentina
Casa Rosada
Teatro Colón
Obelisco
Palacio Barolo
Museo Nacional de Bellas Artes
Museo de Arte Latinoamericano

de Buenos Aires
Torre Monumental
Biblioteca Nacional Mariano

Moreno
Centro Cultural Islámico

Custodio de las Dos Sagradas
Mezquitas Rey Fahd

Museo del Agua y de la Historia
Sanitaria - Palacio de Aguas
Corrientes

La herramienta permite recorrer
diferentes lugares; incluso
aquellos que tienen acceso
restringido

Chile
Palacio de La Moneda
Catedral Metropolitana de

Santiago de Chile
Museo Nacional de Bellas Artes
Costanera Center
Museo de la Memoria y los

Derechos Humanos
Centro Gabriela Mistral

México
Catedral de Guadalajara
Parroquia El Expiatorio del

Santísimo Sacramento

Hospicio Cabañas
Museo Nacional de Antropología
Palacio de Bellas Artes
Castillo de Chapultepec
Catedral Metropolitana de la

Ciudad de México
Basílica de Guadalupe
El Ángel de la Independencia
Museo Soumaya
Monumento a la Revolución
Palacio Nacional
Basílica de Nuestra Señora de

Zapopan
De esta manera, las personas

interesadas en explorar o
planificar futuras visitas a estos
lugares podrán familiarizarse de
forma sencilla y atractiva con los
edificios, calles y el aspecto de la
ciudad.

Lo único que tendrán que hacer
es buscar los lugares en Google
Maps, hacer clic en el primer
video disponible y viajar
virtualmente a través de una
representación multidimensional
impresionante, obteniendo una
idea del área.

Esta funcionalidad aprovecha
todo el potencial de la tecnología
de inteligencia artificial y visión
artificial para combinar miles de
millones de imágenes de Street
View y fotografías aéreas,
creando un modelo digital del
mundo.

Además, proporciona

información útil sobre el clima, el
tráfico y la ocupación de un lugar,
permitiendo explorar
virtualmente un sitio y sentir la
experiencia de estar allí antes
incluso de visitarlo.

Google Maps introduce dos
nuevas actualizaciones

1. Se añade Glanceable
Directions, que permite realizar
un seguimiento de un viaje
directamente desde la pantalla de
bloqueo o la descripción general
de la ruta, sin necesidad de
acceder al modo de navegación
completo. Estas indicaciones
estarán disponibles a nivel global
para los modos a pie, en bicicleta
y en automóvil en iOS y Android,
comenzando este mes.

2. Se presentan mejoras en la
pestaña Recientes de la versión
de escritorio. Esta herramienta
facilita la organización de los
lugares visitados recientemente y,
a partir de junio, permitirá
guardar lugares destacados para
su revisión posterior, incluso
después de cerrar Maps.

Además, se podrán ordenar los
sitios y destinos alfabéticamente,
eliminar lugares ya visitados y
compartir una selección de
atracciones con otras personas.

Asimismo, se ofrecerá la opción
de seleccionar tres o más puntos
de interés y, con el botón solicitar
indicaciones, crear una ruta con
paradas en cada lugar elegido, la
cual se guardará en esta pestaña.

Google Maps integra Vista Inmersiva para
navegar por el mundo con inteligencia artificial
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ATLETISMO

Atletas De la Cruz dan
la cara por la UJED y
suman más medallas
en el medio maratón,
con oro, plata y bronce 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En una emocionante

competencia de medio maratón,
los talentosos corredores de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) brillaron una vez
más al llevarse tres medallas en
esta exigente prueba, dentro de
la Universiada Nacional 2023.
Bajo la guía y entrenamiento del
destacado Víctor de la Cruz, estos
jóvenes demostraron su valía y su
determinación en cada kilómetro

recorrido.

LOS VARONES
En la rama masculina, Luis

Ricardo Jiménez se llevó la
medalla de oro con un
impresionante tiempo de una
hora ocho minutos y 15
segundos. Su velocidad y
resistencia fueron clave para
alcanzar la primera posición,

superando a otros competidores
destacados. Por su parte, Gerardo
Galindo de la Cruz se llevó la
medalla de plata con un tiempo
de una hora ocho minutos y 30
segundos, demostrando su gran
nivel atlético y su capacidad para
enfrentar los retos en la pista.

LA CHICA
En la rama femenina, Anahí

Carrasco Rivera se destacó al
obtener la medalla de bronce con
un tiempo de una hora 26
minutos y nueve segundos. Su
determinación y fortaleza le
permitieron posicionarse entre
las mejores corredoras de la
prueba, representando con
orgullo a la UJED y dejando en
alto el nombre de la institución.

RReeppiitteenn  llaa  ddoossiiss
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ATLETISMO

VICTOR, DA RESULTADOS
Estas tres medallas son un

reflejo del arduo trabajo y
dedicación de los atletas de la
UJED, así como del compromiso
de su entrenador Víctor de la
Cruz. Su disciplina y esfuerzo en
los entrenamientos han sido
fundamentales para alcanzar
estos resultados destacados en
una competencia tan exigente
como el medio maratón.

LO MEJOR
UJED sin duda debería de

enorgullecerse de contar con
jóvenes talentosos y
comprometidos con el deporte,
quienes representan a la
institución de manera ejemplar
en cada competencia. Estas
medallas son un testimonio del
nivel deportivo alcanzado por los
atletas de la UJED y demuestran
que el trabajo en equipo y la
dedicación son clave para lograr
grandes resultados.

UN RECONOCIMIENTO
Desde Durango, se envía un

caluroso reconocimiento a Luis
Ricardo Jiménez, Gerardo Galindo
de la Cruz y Anahí Carrasco
Rivera por su destacada
actuación en el medio maratón.
Su esfuerzo, determinación y

pasión por el deporte son un
ejemplo para todos los jóvenes
atletas y para la comunidad en
general. ¡Felicidades a los atletas
de la UJED por estas merecidas
medallas y por representar con
orgullo a su institución en cada
competencia!

YA SON SEIS
Para Víctor de la Cruz y su

equipo ya son seis medallas en
esta Universiada Nacional 2023,

con lo que pone a la UJED dentro
del medallero del evento, en
donde sólo había sumado un
bronce mediante el futbol bardas

y es el atletismo, en específico los
entrenados por De la Cruz
quienes sacan la cara por la UJED.



Un emocionante
encuentro de jóvenes
talentos del beisbol

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Durango se prepara para recibir

el emocionante Primer Torneo
Cup Durango 2023, un evento
que promete ser una fiesta del
béisbol con la participación de 18
equipos provenientes de
diferentes partes del país. En una
rueda de prensa llevada a cabo en
las instalaciones del Instituto
Estatal del Deporte, se
presentaron todos los detalles de
este torneo que se llevará a cabo
del 16 al 18 de junio en la ciudad
capital del estado.

LA CONFERENCIA
La conferencia de prensa fue

presidida por el subdirector del
Instituto Estatal del Deporte,
Rubén Ontiveros Palacio, también
estuvieron presentes el
presidente de la Asociación de
Béisbol del Estado de Durango,
Luis Meléndez, y el presidente de
las Ligas Unidas Infantiles (ABED),
José Dolores Romero, así como los
patrocinadores del evento, Jorge
y Ociel Romero Coronado.

LOS DETALLES
José Dolores Romero agradeció

las palabras de apoyo y dio a
conocer los detalles de la
competencia. El torneo contará
con la participación de 18
equipos provenientes de
diferentes estados de la república,
entre ellos Coahuila, Nayarit,
Sinaloa y, por supuesto, los
equipos locales de Durango.

LA COMPETENCIA 
La competencia se llevará a cabo

en diversos escenarios
beisboleros de Durango, como el
Campo Año Internacional del

Niño, Campo Honor y Gloria,
Carita Medina, Sección 7 y Unidad
José Revueltas. La ceremonia de
inauguración se realizará el
sábado 17 a las 6:30 de la tarde en
el Campo Año Internacional del
Niño, y los partidos comenzarán
desde el viernes 16 a las 4:30 de
la tarde. El sábado, la actividad
iniciará a las 8 de la mañana y se
jugarán partidos a lo largo de
todo el día.

LOS PARTICIPANTES
Es importante destacar la

diversidad de los equipos
participantes en el torneo. Se
contará con la presencia de dos
equipos de Ramos Arizpe,
Coahuila, la Academia del Unión
Laguna, la Liga Sertoma de
Torreón, el Municipio de
Guadalupe Victoria, así como
equipos representativos de
Nayarit y Mazatlán, Sinaloa. Las
categorías en las que se llevará a
cabo la competencia abarcan
edades de los 7 a los 14 años.

El Primer Torneo Cup Durango
2023 promete ser un evento lleno

de emoción, talento y
competitividad. Será una
oportunidad para que los jóvenes
beisbolistas muestren sus
habilidades y compartan su
pasión por este deporte. Durango
se convierte en el epicentro del
béisbol durante estos días, y
todos los amantes de este
deporte están invitados a
disfrutar de este emocionante
torneo y apoyar a estos jóvenes
talentos en su camino hacia el
éxito. ¡Que suene la voz de "play
ball" en Durango!
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EEll   PPrriimmeerr  TToorrnneeoo  CCuupp  DDuurraannggoo  22002233
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FITNESS

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO
El mundo del fitness atlético se

prepara para recibir a una nueva
promesa y sensación: Aseret
Marín, una joven atleta que se ha
convertido en la gran esperanza
de nuestro país y de nuestro
estado para el próximo Mundial.
Con tan solo una corta edad, esta
talentosa niña se ha ganado el
apodo de "la niña de oro" debido
a su destreza y dedicación en la
disciplina del fitness.

DISCIPLINA Y CONSTANCIA
Aseret Marín ha demostrado su

pasión y talento desde muy
temprana edad. Su disciplina,
constancia y amor por el deporte
la han llevado a alcanzar niveles
impresionantes en el fitness

atlético. A pesar de su corta edad,
Aseret ha destacado en
competencias locales y
nacionales, ganando numerosos
reconocimientos y medallas.

EL DESAFIO
Ahora, Aseret se enfrenta a su

desafío más grande hasta el
momento: el Mundial de Fitness
en Serbia. Esta competencia
reunirá a los mejores atletas del
mundo en la disciplina, y Aseret
ha sido seleccionada para
representar a nuestro país. Su
participación en este evento no
solo es un logro personal, sino
también un orgullo para nuestro
país y nuestro estado.

DEDICACIÓIN
El esfuerzo y la dedicación de

Aseret Marín no pasan
desapercibidos. Su entrenamiento
constante, bajo la supervisión de
expertos y entrenadores, le ha
permitido desarrollar habilidades
físicas impresionantes. Su
agilidad, fuerza y flexibilidad la
convierten en una atleta
formidable, capaz de enfrentarse
a los desafíos más exigentes.

EMOCIONADA
Aseret se encuentra emocionada

y ansiosa por representar a
nuestro país en el Mundial. Para
ella, esta competencia es una
oportunidad de demostrar su
talento y habilidades ante una
audiencia internacional. Su
objetivo es dejar en alto el
nombre de nuestro país y poner
en alto el estandarte del fitness

atlético en el ámbito mundial.

EL RESPALDO
El apoyo de su familia,

entrenadores y seguidores ha sido

fundamental para el desarrollo y
éxito de Aseret Marín. Su talento
innato y su dedicación son
admirados por todos aquellos que
la rodean. 

LLaa  nniiññaa  pprrooddiiggiioo  ddeell   ffiittnneessss::
AAsseerreett  MMaarríínn,,   pprreeppaarraaddaa  ppaarraa
eell  MMuunnddiiaall   eenn  SSeerrbbiiaa
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MAZATLÁN, SIN.
Club Venados y Mazatlán están

listos para ser sede de la edición
2023 del Draft de la Liga ARCO
Mexicana del Pacífico, el cual se
llevará a cabo el 29 de junio, en el
Hotel Pueblo Bonito.

La “Perla del Pacífico” recibirá,
por tercera ocasión, este magno
evento, en donde la LAMP celebra
su tradicional elección e
importante sorteo de jugadores,
donde estarán presentes
directivos de los 10 clubes
integrantes del circuito.

Fue en el año 2009 la primera
ocasión en la que el club rojo
sería anfitrión para dicho evento,
el cual se repitió en el 2012, por
lo que la edición de este año será
la tercera ocasión.

El Draft 2023 es el preámbulo de
cara al inicio del beisbol invernal,
donde los 10 clubes buscarán
integrar a sus róster talento
nacional y extranjero con miras a
lograr la máxima corona de lo
que será la edición 2023-2024 de
la LAMP.

Los máximos directivos de cada
club harán su llegada al puerto
para formar parte de lo que será
la tercera asamblea ordinaria de
presidentes, previo a la
ceremonia del Draft 2023.

El club astado por su parte

espera celebrar una elección
favorable, recordando que en el
2022 este evento definió la
llegada del cerrador colombiano
Elkin Alcalá al puerto y ha este
evento ha traído grandes estrellas

al estadio Teodoro Mariscal con el
pasar de sus años.

La fiesta del beisbol está por
regresar al puerto, las noches de
adrenalina y pasión por el rey de
los deporte no tardan volver a

vivirse en la casa de todos los
mazatlecos, pero primero
Mazatlán se reafirmará como el
puerto con el mejor beisbol el
próximo jueves 29 de junio, con
la celebración del Draft 2023.

El evento tendrá lugar a las
12:00 horas tiempo local, 13:00
horas tiempo del centro, en la
ciudad de Mazatlán, Sinaloa,
siendo el escenario el Hotel
Pueblo Bonito, Salón Las Fuentes.

CClluubb  VVeennaaddooss  yy  MMaazzaattlláánn  rreecciibbiirráánn  eell   DDrraafftt
22002233  ddee  llaa  LLiiggaa  AARRCCOO  MMeexxiiccaannaa  ddeell   PPaaccííffiiccoo
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BEISBOL 

Por Ángel Castillo
DURANGO DGO 

En un emocionante
enfrentamiento entre los
Mariachis de Guadalajara y los
Generales de Durango, el equipo
local logró llevarse la victoria con
un marcador final de 6-2. El
partido, que se llevó a cabo en el
estadio de Guadalajara, fue
testigo de grandes jugadas y
momentos de tensión.

El primer tercio del juego
transcurrió sin mayores
emociones, con ambos equipos
luchando por imponer su juego.
Durango buscaba abrir el
marcador, pero la sólida defensa
de los Mariachis mantuvo a raya
sus intentos de anotación.

En el cuarto inning, ambas
escuadras se mantuvieron sin
sumar carreras, mostrando un
duelo de pitcheo muy
equilibrado. Sin embargo, en el
quinto inning, los mariachis
lograron romper el empate y
anotaron dos carreras, tomando

ventaja en el marcador.
El séptimo inning fue testigo de

una gran actuación por parte de
los Mariachis, quienes anotaron
tres carreras más, ampliando su
ventaja a 4-1. Parecía que el
partido se inclinaba hacia el
equipo local, pero los Generales
de Durango no se darían por
vencidos.

En el octavo inning, los
Generales lograron anotar una
carrera, acortando la ventaja de
los Mariachis a 4-2. Sin embargo,
en el mismo inning, el equipo de
Guadalajara respondió con dos
carreras adicionales, extendiendo
aún más su ventaja en el
marcador.

En el noveno y último inning,
los Generales de Durango
mostraron su espíritu de lucha y
lograron anotar una carrera más,
reduciendo la ventaja a 6-2. Sin
embargo, no fue suficiente para
remontar el marcador y los
Mariachis se llevaron la victoria.

Destacó la actuación del
lanzador estelar de los Mariachis,
quien controló el juego desde el

montículo y mantuvo a raya a los
bateadores de Durango. Además,
la ofensiva de Guadalajara
mostró poderío, con bateadores
clave que conectaron
importantes hits y produjeron
carreras.

Con esta victoria, los Mariachis
de Guadalajara se consolidan

como uno de los equipos más
fuertes de la liga y continúan en
la lucha por el campeonato. Por
su parte, los Generales de
Durango deberán analizar su
desempeño en el partido y
trabajar en las áreas que
necesiten mejorar para los
próximos encuentros.

El béisbol nos regaló una noche
llena de emoción y adrenalina,
con grandes jugadas y momentos
memorables. Los aficionados
presentes en el estadio
disfrutaron de un espectáculo
deportivo de primer nivel. ¡Que
siga la temporada y que viva el
béisbol!

MMaarriiaacchhiiss  ddee  GGuuaaddaallaajjaarraa  ssee  iimmppoonnee  aa  GGeenneerraalleess
ddee  DDuurraannggoo  eenn  uunn  eemmoocciioonnaannttee  eennccuueennttrroo
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DURANGO, DGO.
Comprometidos con la

transformación social y el
impulso de una nueva forma de
hacer política, basada en la
participación ciudadana,
Movimiento Ciudadano en
Durango está comprometido en
trabajar desde lo local, con el
objetivo de construir un mejor
futuro para todas y todos los
duranguenses, promoviendo el
desarrollo equitativo y sostenible
de nuestro estado. 

“Porque todos merecemos un
país con futuro, donde nuestros
derechos se defiendan y la alegría
esté como prioridad, un México
libre, seguro y justo; en
Movimiento Ciudadano
trabajamos en una serie de
causas fundamentales, poniendo
a los ciudadanos al centro y
donde su voz sí importa” expresó
el dirigente estatal del
Movimiento Naranja en Durango,
Martín Vivanco Lira al visitar a los
colonos de El Refugio.

El líder estatal del Movimiento
de la Alegría, se hizo acompañar
por parte del equipo naranja
como la coordinadora municipal
en la capital, Mariana Verduga;
además de la secretaria general
de acuerdos Gloria Arreola, el
delegado estatal de jóvenes
Herbert Sánchez y el secretario de
derechos humanos e inclusión
social Ezequiel García y Pedro
Terrones.

Todos coincidieron en la
necesidad de generar comunidad
con las y los vecinos del lugar
para trabajar en los problemas
que los aquejan y mejorar su

entorno, exigiendo los derechos
que como ciudadanos tienen para
optimizar sus condiciones de
vida, sin hacer diferencias de
colores, raza, sexo; y juntos
luchar por el futuro de una
generación que merece derechos
no precariedad.

“Construimos la opción que
México necesita, al lado de las y
los ciudadanos y no con quienes
ya le fallaron a nuestro país”,
enfatizó el líder naranja en
Durango, donde también
promovió las acciones de
liderazgo que realizan los actores
políticos a nivel nacional, desde
las diferentes bancadas naranjas
para luchar por su derecho a
vacaciones dignas, así como
iniciativas que buscan que
madres y padres trabajadores
gocen de igual días de licencias de
maternidad y paternidad y
aquellas propuestas que tienen
como objetivo la promoción de
una vida libre y segura para las
mujeres. Mensaje que se replica
en cada uno de los círculos
ciudadanos de todo el estado.

Agencias
Ya se destapó uno más: Zoé

Robledo, director del Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS)
reveló este miércoles que buscará
la candidatura de Morena para la
gubernatura de Chiapas.

El anuncio se da después de que
el presidente Andrés Manuel
López Obrador citó a su gabinete
ampliado para conocer si alguno
de ellos tenía intenciones de
participar en el proceso electoral
de 2024.

En su ‘mañanera’ de este
miércoles, el mandatario reveló
que ocho funcionarios le
revelaron que pronto dejarán sus
puestos para competir de acuerdo
con las reglas que establezca el
partido.

“Muy pocos, muy pocos. Bueno,
tuvimos una reunión como de
100, ¿no? No, 100 fueron los que
se reunieron y creo que se van
como ocho”, dijo.

“Ayer, hoy y siempre mi rumbo
es el porvenir, mi opción es el

pueblo y mi destino es Chiapas.
Sí, soy uno de los ocho de los que
el presidente habló hoy por la
mañana”, dijo en un video
publicado en redes sociales.

Robledo no especificó cuándo
dejará la dirección del IMSS pues,
dijo, aún tiene el encargo de
mejorar el sistema de salud en
México.

“No soy de los que deja las cosas
a medias. Para emprender una
tarea, debemos concluir la que
tenemos hoy”, aclaró.

Zoé Robledo se ‘destapa’ para buscar
gubernatura con Morena

Impulsamos una nueva forma de hacer
política: Movimiento Ciudadano
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